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COMEMORAÇÃO

LUTOMAIO AMARELO

HOMEM MATA VIZINHO A MARTELADAS E INCENDEIA SUA CASA
PÁGINA 15

TRÊS BARRAS

Com o tema “No trânsito, sua responsabilidade salva vidas”, ações foram realizada em todo o país. 
Em Canoinhas, um carro acidentado foi exposto no centro do município para conscientizar as pessoas

PÁGINA 05

Canoinhense que 
jogou nos EUA faz 
testes no Nação 
Esportes Canoinhas

Exposição de artista 
tresbarrense retrata 
o Contestado  

Secretário de 
Agricultura de Major 
Vieira morre vítima 
da covid-19 

PÁGINA 03

PÁGINA 16

PÁGINA 18

PÁGINA 07
PÁGINAS 12 E 13

CAMPANHA ALERTA PARA A 
RESPONSABILIDADE NO TRÂNSITO

Suspeito contou à polícia que a vítima estava “pregando a palavra de Deus”, logo cedo, o que teria motivado uma discussão uma discussão

Confi ra a entrevista com a ex-colunista Cynthia Bastos Kammradt 
e relembre fotos da sua coluna social “Estilo”

Correio do Norte 
completa 74 anos 
de história

EMOÇÃO

Canoinhense dá à luz em 
ambulância do Samu
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ARTIGO

D
iscordo, em boa parte, 
de uma frase que 
foi recorrente após 
o encerramento do 

julgamento do impeachment 
do governador Carlos Moisés 
de que “Santa Catarina foi a 
g r a n d e  d e r ro t a d a ”  n e s s e 
lamentável episódio. Na parte 
que concordo, reconheço que os 
prejuízos foram enormes, sim - 
econômicos, sociais, políticos e, 
principalmente, para a imagem 
de um estado diferenciado no 
país e no mundo. Aos autores 
dessa trama palaciana e de 
bastidores, cabe aos eleitores 
decidir o que fazer quanto a eles.   
Porém, em maior parte não 
concordo com a tese da derrota 
porque, antes de tudo, SC é um 
estado de superação. E também 
porque os alicerces daquilo tudo 
que construímos desde nossos 
antepassados colonizadores 
estão mais firmes do que nunca: 
a economia bate recorde sobre 
recorde, no emprego, na indústria, 
comércio e agronegócio, na 

exportação e importação, e até 
na arrecadação. Infelizmente, o 
Turismo ainda sofre de forma 
brutal, mas também vamos 
superar isso.  
Não nego que considero essa 
a crise mais grave da nossa 
história contemporânea, porque 
junta a maior tragédia sanitária 
de todos os tempos com o 
maior colapso de gestão que 
já vivemos. No entanto, como 
sou catarinense, nem todo esse 
cenário obscuro e sombrio me 
faz temer. Não é hora de falar em 
derrota. É hora de falar em união 
e mudança de paradigmas, pois 
a política catarinense de hoje vai 
na direção oposta aos valores e 
tradições, desejos e sonhos do 
povo catarinense. Na verdade, 
a política se descolou da cultura 
do Estado. Algo que aconteceu 
no Brasil, e que agora acontece 
aqui em SC. 
Para ilustrar o que digo, vou 
contar uma história 15 anos 
atrás, quando percorri o Estado 
com professor Ignacy Sachs, 

simplesmente o formulador do 
conceito de ecodesenvolvimento, 
que deu origem à expressão 
‘desenvolvimento sustentável’, 
tão em voga nos dias de hoje. 
Nessa viagem perguntei a ele 
se entendia que SC tinha traços 
de ‘excepcionalismo’ que se 
manteriam no futuro. A resposta 
dele foi que este seria o maior 
desafio catarinense para as 
próximas décadas: manter a 
diferenciação herdada da sua 
colonização, por conta das forças 
que impeliam - e, infelizmente, 
ainda impelem - o Brasil para 
uma homogeneização. 
O professor Sachs afirmava, 
então, que tínhamos diferenciais 
duradouros para o futuro que 
seriam fortemente desafiados. De 
fato, ainda somos diferenciados 
na vida social e produtiva, mas 
fomos atingidos pela cultura 
política do país. A sociedade 
organizada catarinense está, 
portanto, sendo colocada à 
prova - e dizer o que daqueles 
que comandam e comandarão o 

Estado? O desafio do professor 
Sachs foi lançado. 
Portanto, é hora de voltarmos a 
trilhar ‘o caminho catarinense’, 
desenhar e redefinir quais são 
os nossos grandes objetivos. 
Voltarmos ao eixo. Quanto mais 
tempo ficarmos parados no box, 
mais voltas perdemos na corrida, 
que não é contra ninguém: é a 
utopia catarinense que não pode 
se perder. É o sonho catarinense 
do qual não podemos abrir mão. 
Temos que fazer isso agora. 
Resistir bravamente e não ceder 
à decadência do nosso país, que 
não é e nem será definitiva. E 
não será definitiva porque nós 
catarinenses saberemos fazer 
a nossa parte. Manteremos, 
hoje e sempre, a integridade 
das nossas vontades e assim 
também cumpriremos nossa 
tarefa perante o nosso amado 
Brasil.

Vinicius Lummertz, catarinense 
e secretário de Turismo de São 
Paulo
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O GUARDIÃO DA HISTÓRIA DO 
PLANALTO NORTE

N
e s t a  s e m a n a ,  o 
C o r r e i o  d o  N o r t e 
e s t á  c o m p l et a n d o 
74 anos de história. 

Ao longo de sua trajetória, 
o  j o r n a l  a c o m p a n h o u  o 
desenvolvimento de toda uma 
região, e noticiou os fatos que 
construíram a história. 
Para a comunidade, o Correio 
d o  N o r t e  s e m p r e  fo i  e 
continua sendo um importante 
transmissor de informações, 
levando semanalmente até a 
casa dos leitores, as notícias 
e orientações, deixando os 
leitores informados e atentos 
às  questões de  ut i l idade 
pública. 
O Correio do Norte também 
pode ser destacado como 
um guardião da história do 
P l a n a lt o  N o r t e  d e  S a n t a 
Catarina, não somente pelos 
74 anos de circulação, com os 

fatos históricos registrados 
em suas páginas, mas também, 
por toda o envolvimento com 
a  c o m u n i d a d e ,  c o n t a n d o 
histórias de lugares e pessoas, 
com editorias como o “Nosso 
Povo, Nossa História”, que 
pelas palavras dos moradores, 
remonta ao passado e recorda 
histórias das famílias, empresas 
e lugares. 
Na política, o CN se destaca pela 
ética e imparcialidade, sempre 
colaborando com os eleitores 
na apresentação dos perfis dos 
candidatos e suas propostas. 
Além disso, o Correio do Norte 
é um fiscalizador das ações 
das autoridades regionais e 
estaduais, noticiando suas 
ações e apontando erros e atos 
inidôneos. Quando necessário, 
o Correio do Norte busca se 
posicionar,  especialmente 
quando há algum caso de 

injustiça ou a propagação de 
alguma inverdade. 
N a  e c o n o m i a ,  o  C N  s e 
apresenta como um importante 
aliado dos trabalhadores, 
a p r e s e n t a n d o  d a d o s 
econômicos, alternativas de 
negócios, oportunidades de 
trabalho, e também, exemplos 
de empreendimentos bem-
sucedidos, que servem como 
motivadores para novos 
empreendedores. Por ser 
uma região onde a economia 
é fortemente amparada pelo 
agronegócio,  o CN conta 
também com ambientes que 
informam novas tecnologias, 
projeções e as condições 
climáticas previstas para a 
região. 
Nas milhares de palavras que 
compõe as páginas do Correio 
do Norte todas as semanas, 
os leitores podem encontrar 

as mais variadas opções de 
conteúdo, que vão muito além 
de notícias jornalísticas. Tem 
esporte ,  entreten imento , 
i n f o r m a ç õ e s  r á p i d a s , 
fotografias, oportunidades de 
negócios, memórias, reflexões, 
além das colunas. Aliás, as 
colunas trazem ao jornal uma 
contribuição muito especial 
de informações e opiniões que 
proporcionam para o leitor 
ainda mais conhecimento. 
Em falar em coluna, nesta 
edição o CN recorda um pouco 
sobre o colunismo social, que 
ao longo de muitos anos vem 
acompanhando semanalmente 
as páginas do CN.

São 74 anos noticiando o 
desenvolvimento de uma região 
e relembrando a história das 
famílias, lugares, construções 
e empreendimentos. 

SC VAI SE SUPERAR DE NOVO
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MORRE JURACI ALLIEVI, UM DOS 
GRANDES NOMES DA POLÍTICA DE 

MAJOR VIEIRA

RESPIRADORES PARA O HSCC

FUMICULTURA

ENFRENTAMENTO À 
VIOLÊNCIA

REFORMA TRIBUTÁRIA

PROJETO AMBICIOSO

O NOME ESCOLHIDO

José Rossi Júnior /arquivo
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Na última sexta-feira, 21, 
Major Vieira se despediu de 
uma grande liderança política 
majorivieirense, Juraci Allievi, 
que atualmente ocupava 
o cargo de Secretário de 
Agricultura do município, 
faleceu horas depois de 
receber o diagnóstico positivo 
para covid-19. Ele passou mal, 
foi encaminhado ao hospital, 
onde sofreu um infarto e veio 
a falecer. Ele tinha 71 anos. 

A l l i e v i  p a r t i c i p o u 
at ivamente  da  h istór ia 
política de Major Vieira, 
tendo sido vereador por 
cinco mandatos. Em 2013, 
quando era presidente da 
Câmara, ele chegou a assumir 
a prefeitura do município 
quando o então prefeito Israel 
Kiem foi cassado.  

O ex-vereador foi a quinta 
vítima de covid-19 no município, 
e sua partida foi lamentada 
por  autor idades e  pela 
comunidade majorvieirense. 
“Meus sentimentos aos 
familiares, que Deus conforte 
a todos. Segue em paz amigo 
Juraci”, publicou o vereador e 
amigo Antônio Almeida. 

O Presidente da Câmara 
Municipal de Major Vieira, 
Sílvio Kizema, determinou 
o adiamento da sessão 
ordinária que aconteceria 
na segunda-feira, 24, para 

O Hospital Santa Cruz de 
Canoinhas (HSCC) recebeu 
sete novos respiradores e 
s e t e  n o v o s  m o n i t o r e s . 
Os  equipamentos  foram 
adquiridos com recursos do 
ex-deputado estadual Antônio 
Aguiar, e somam o valor de R$ 
899 mil.

O ato de entrega aconteceu 
na quinta-feira, 20, e contou 
com a presença de autoridades 
locais e representantes da 
administração do HSCC. 

Os vereadores de Canoinhas, Maurício 
Zimmermann (PL) e Marcos Homer (Podemos), 
estiveram em reunião com o representante da 
Faesc e Sindicato Rural, Eraldo Konkol, e com o 
representante da Comissão de Direito Agrário 
da OAB-SC, Paulo Roberto Hupalo, para tratar 
assuntos referentes a produção de tabaco 
(fumo) na região.

Os vereadores ouviram as principais 
reivindicações expostas pelos dois produtores, 
discutiram sobre o plantio, a produção e os 
valores finais do produto. Também lembraram 
das faltas de energia que enfrentam durante o 
ciclo da produção do tabaco.

Zimmermann destacou a importância de 
buscar um equilíbrio entre a oferta e procura do 
produto. Os produtores precisam diversificar 
a atividade, plantando um pouco menos 
para poder obter uma melhor remuneração. 
“Sou um defensor ferrenho dessa classe 

Em uma demonstração 
de solidariedade e união de 
esforços para o enfrentamento 
da violência contra crianças e 
adolescentes, uma comitiva 
de  autor idades  federa is 
e estaduais estiveram no 
município de Saudades, na tarde 
da última sexta-feira, 21. Com as 
presenças da primeira-dama do 
Brasil, Michelle Bolsonaro e da 

ministra da Mulher, da Família 
e dos Direitos Humanos, 
Damares Alves, a agenda foi 
marcada por uma reunião 
de trabalho no município e 
pelo encontro com familiares 
das vítimas e profissionais 
da creche onde três crianças 
e duas educadoras foram 
assassinadas, no começo de 
maio.

O presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira 
(PP-AL), defendeu a votação 
de uma reforma tributária 
possível, de modo que seja 
aprovada ainda neste ano, 
para que as mudanças já 
possam valer para 2022. 

Segundo Lira, as mudanças na 
legislação tributária têm como 
foco garantir a segurança 
jurídica para aumentar os 
investimentos no País, além de 
simplificar e desburocratizar o 
sistema sem aumentar a carga 
tributária.

G r a n d e s  p o r t a i s  e 
colunistas políticos do Brasil 
noticiaram nos últimos dias, 
o surgimento de um projeto 
a m b i c i o s o  e n v o lv e n d o 
importantes nomes da política 
e da mídia nacional, além de 
líderes de movimentos, em 
torno de uma candidatura 
à Presidência da República. 
Rumores indicam que essa 
união, tenha o objetivo de 
apoiar  uma candidatura , 
para ser a alternativa ao que 
chamam de “velha política”. 

As especulações, apontam 
que nomes como o de Sérgio 
Moro (Ex-Ministro da Justiça 
e Segurança Pública do Brasil 
no governo Bolsonaro), André 
Marinho (filho do empresário 
Paulo Marinho, que foi aliado 

da família Bolsonaro) e João 
Amoêdo (que foi candidato 
à  p re s i d ê n c i a  e m  2 0 1 8 , 
conquistado boa votação) estão 
inclinados a apoiar o projeto. O 
Movimento Brasil Livre (MBL), 
que liderou manifestos em prol 
ao impeachment da presidente 
Dilma Rousseff, e hoje faz 
oposição ao governo Bolsonaro, 
também está participando das 
articulações para viabilizar a 
candidatura. O MBL, tem entre 
seus líderes o deputado federal 
Kim Kataguiri, considerado um 
dos jovens mais influentes do 
mundo pela Time, e o deputado 
estadual Arthur do Val, que 
disputou a prefeitura de São 
Paulo em 2020 e é cotado 
para disputar o governo de São 
Paulo no próximo ano.

O nome escolhido para 
protagonizar o projeto e ser 
o candidato à presidência, é 
o do escritor, apresentador, 
comediante e empresário 
Danilo Gentilli. Influente na 
mídia, Gentilli, que ostenta a 
comenda “Soberana Ordem do 
Mérito Empreendedor Juscelino 
Kubitschek”, concedida pelo 
Centro de Integração Cultural 
e Empresarial de São Paulo 
(CICESP), é visto com bons 
olhos pelos articuladores 
do projeto, por ser um nome 
conhecido e sem histórico 
político-partidário. 

Nas redes sociais, Gentilli 

já admite a possibilidade da 
candidatura. “Tudo em minha 
campanha será transparente 
e nossas reuniões serão 
públicas”. 

a quarta-feira, 26, em sinal 
de respeito e luto pelo 
falecimento do ex-vereador. 
“Foi com profunda tristeza 
e pesar, que vereadores e 
servidores desta Casa de 
Leis, receberam a notícia do 
falecimento. A Câmara de 
Vereadores de Major Vieira, se 
solidariza com esse momento 
de dor e expressa sinceras 
condolências a toda família. O 
nosso município, perdeu, sem 
dúvida, um dos seus mais 
importantes líderes políticos, 
pessoa que fez história aqui, 
tendo desempenhado por 
cinco mandatos, o exercício 
da vereança, ajudando a 
construir, e desenvolver 
nosso município. Atuando 
nestes longos anos em favor 
da realização de importantes 
i n i c i a t i v a s  e m  p ro l  d a 
população majorvieirense”, 

publicou em nota. 
N a  C â m a r a ,  A l l i e v i 

ocupou o cargo de vereador 
alternadamente em quatro 
décadas diferentes, e foi o 
presidente da Casa nos anos 
de 1992, 2013, 2015, 2017 e 
2018. 

Dentre suas ações na 
condição de Presidente da 
Câmara Municipal, esteve 
à frente das negociações 
para a ampliação da sede 
d o  P o d e r  L e g i s l a t i v o , 
tendo implementado sua 
revitalização interna e externa, 
e também, foi o responsável 
pela implantação de sistema 
informatizado no curso dos 
trabalhos das sessões, com a 
aquisição de notebooks para 
os vereadores, e concretizado 
o serviço de transmissão 
pública das sessões pelo 
YouTube.

tão batalhadora, podem contar comigo, sou o 
vereador do agro”, disse. Já o vereador Homer 
falou que hoje não há uma representação por 
parte dos fumicultores, alguém que fale e brigue 
em nome da classe, os produtores encontram-
se sozinhos lutando para manter o sustento de 
suas famílias, e muitas vezes sofrem por não ter 
voz ativa.
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FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

SOLICITAÇÃO DE MANUTENÇÃO

HOSPITAL DE TRÊS BARRAS

VACINAÇÃO EM CANOINHAS

GELADEIRA DA SOLIDARIEDADE

PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

CANOINHAS, 28 DE MAIO DE 20214

MODELO TESTADO
O repasse fundo a fundo já é um instrumento utilizado 

atualmente pelo Governo do Estado para pagamento de emendas 
impositivas parlamentares. No ano passado, a Alesc aprovou a PEC 
que possibilitou a liberação de verbas sem a necessidade de fi rmar 
convênio nesses casos.

COMO É HOJE?
Na maioria dos casos de repasses de dinheiro entre estado 

e municípios, as partes estabelecem um Convênio. Ele é um 
instrumento formal que disciplina a transferência de recursos 
fi nanceiros de forma direta ou indireta, normalmente envolvendo 
um programa de governo para a realização de projeto, atividade, 
serviço, aquisição de bens ou evento de interesse recíproco.

FERRAMENTA
Apesar de burocrática, os convenios são efi cazes no sentido 

de garantir bons resultados aos cofres públicos, porque, em geral, 
garantem um rito estabelecido de contribuição das partes,  o rito 
de repasse do dinheiro, e até mesmo o bloqueio caso a obra/serviço 
não seja entregue.

REGULAMENTAÇÃO
O grande problema dos convênios é a burocracia que exige uma 

série de regras fi scais, tanto do Estado, quanto dos municípios. Além 
disso, é comum que uma entidade fi nanceira garanta o recurso, o 
que aumenta as partes envolvidas. Quanto ao modelo que está 
sendo proposto pelo Estado para discussão na ALESC, ainda não 
há regramento, o que deve ser feito após a aprovação da pauta.

NA CÂMARA
Vereadores de Canoinhas estão a enviar um ofício ao Governador 

do Estado de Santa Catarina, Carlos Moisés da Silva, e ao 
secretário de estado de educação, Luiz Fernando Cardoso, pedindo 
providências para a revitalização da área de esportes na Escola de 
Educação Básica Santa Cruz. Os vereadores querem e repaginação 
do campo de futebol e implantação de iluminação pública na quadra 
de futebol e na pista de atletismo.

E A DÚVIDA
Devemos cobrar do vizinho um belo corte de grama se ainda 

não cortamos a nossa?

NOSSO DINHEIRO

O Governo do Estado apresentou à Assembleia Legislativa a 
Proposta de Emenda à Constituição (PEC) que visa desburocratizar 
o repasse de recursos para os municípios catarinenses. A proposta 
foi entregue pelo chefe da Casa Civil, Eron Giordani, ao presidente 
da Alesc, deputado Mauro De Nadal, na quarta-feira, 26. Na prática, 
a PEC dispensa a celebração de convênio entre Estado e municípios, 
fazendo com que o dinheiro chegue mais rápido às prefeituras. A 
medida permite que a transferência da verba seja feita fundo a 
fundo, ou seja, diretamente na conta bancária do município.

Uma iniciativa está 
sendo muito elogiada nas 
redes sociais. Foi montado 
um ponto de coleta de 
a l i m e n t o s ,  r o u p a s  e 
produtos de higiene para 
as pessoas carentes, no 
centro de Canoinhas. A 
geladeira está localizada 
na Rua Caetano Costa, em 
frente a AcquaZero e ao 
lado da Clínica de Fraturas 
Ito. 

Um internauta utilizou as redes sociais para pedir que seja realizada 
a manutenção de uma parte da estrutura da Escola Básica Municipal 
Gertrudes Muller. Segundo a reclamação, “um problema com chapas de 
zinco soltas está causando um barulho intenso durante todo o tempo 
com o vento, e durante a noite, está incomodando muito os moradores 
das mediações”.

Durante a semana, o Hospital 
de Três Barras foi elogiado por uma 
internauta nas redes sociais. “Só 

Um leitor entrou em contato com o CN para elogiar a organização 
da saúde de Canoinhas durante a vacinação no Parque de Exposições. 
“Gostaria de parabenizar todos os profi ssionais envolvidos, desde o 
Detracan que organizou os carros na fi la, até as enfermeiras que foram 
muito profi ssionais e simpáticas na hora da vacinação”. 

quero agradecer a todos da equipe 
do hospital de Três Barras pelo 
carinho e dedicação aos pacientes. 
Não tenho nem palavras para dizer 
o quanto estou grata por cuidarem 
tão bem de mim e de todos. As 
enfermeiras são uns anjos, todas, 
principalmente o Dr. John. Vocês 
são enviados de Deus para cuidar 
de quem precisa, muito lindo o 
trabalho de vocês. Deus abençoe 
todos grandemente”.
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Com o tema “No trânsito, sua responsabilidade salva vidas”, Maio Amarelo 2021 ganhou força nas redes sociais e eventos virtuais 

CAMPANHA ALERTA PARA O RESPEITO E 
A RESPONSABILIDADE NO TRÂNSITO

D u r a n t e  o  m ê s  d e 
maio, está sendo realizada 
a  c a m p a n h a  “ M a i o 
A m a r e l o  2 0 2 1 ” ,  c o m 
o objetivo de chamar a 
atenção da sociedade para 
refletir sobre o respeito 
e a responsabilidade no 
trânsito. A campanha é um 
movimento internacional. 

Neste  ano ,  o  tema 
principal é “No trânsito, 
s u a  re s p o n s a b i l i d a d e 
s a lv a  v i d a s ” ,  c o m  a s 
a ç õ e s  c o o r d e n a d a s 
n a c i o n a l m e n t e  p e l o 
Departamento Nacional de 
Trânsito (Denatran), órgão 
ligado ao Ministério da 
Infraestrutura, com ações 
específicas, coordenadas 
pelos órgãos estaduais. 

O  Detran de Santa 
Catarina, informou que a 
campanha Maio Amarelo 
de 2021 seguiu o mesmo 
padrão do movimento 
realizado no ano passado, 
d e v i d o  à s  r e s t r i çõ e s 
impostas pela situação 
de pandemia. “Além de 
b u s c a r m o s  e v i t a r  a s 
m o r t e s  e  l e s õ e s  n o 
trânsito, uma pandemia 
em si, os hospitais já se 
encontram demandados 
pelos enfermos da covid-19 
e de outras doenças”.

REGIÃO

O lançamento oficial 

Um carro acidentado foi colocado no centro de Canoinhas para chamar a atenção das pessoas sobre a responsabilidade no trânsito

da campanha aconteceu 
no dia 27 de abril, em uma 
l ive tran s m i t i d a  p e l o 
YouTube. 

N o s  m u n i c íp i o s  d a 
região, foram realizadas 
ações pontuais a fim de 
conscientizar as pessoas 
sobre a campanha.  Em 
Canoinhas,  um veículo 
acidentado foi colocado 
pelo Departamento de 
Trânsito de Canoinhas 

(Detracan), em exposição 
na esquina da rua Caetano 
Costa com a Francisco de 
Paula Pereira. 

O Sest Senat de Três 
Barras, publicou em suas 
redes sociais ao longo do 
mês de maio,  diversas 
o r i e n t a çõ e s  e  p e ç a s 
p u b l i c i t á r i a s  s o b r e  a 
campanha, utilizando as 
hashtags #MaioAmarelo 
e #SegurançanoTrânsito.
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 28/05

Sol com aumento de nu-
vens ao longo do dia. À 

noite ocorrem pancadas 
de chuva.

SÁBADO - 29/05

Sol com algumas nu-
vens e chuva passageira 
durante o dia. À noite o 

tempo fi ca fi rme.

DOMINGO- 30/05

Chuvoso durante o 
dia e à noite.

SEGUNDA - 31/05

Sol com muitas nu-
vens. Períodos de céu 
nublado com chuva. 
À noite o tempo fi ca 

fi rme.

TERÇA 01/06

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

QUARTA - 02/06

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva 
à tarde. À noite o 

tempo fi ca aberto..

QUINTA - 03/06

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.
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PLANTAR ESPÉCIES 
FLORESTAIS NATIVAS PODE 

SER BOM PARA O BOLSO E 
PARA O MEIO AMBIENTE

EXPECTATIVA POSITIVA PARA 
O TRITICULTOR

O  B r a s i l ,  u m a  p o t ê n c i a 
agropecuária, é também um país 
de enorme vocação fl orestal. Essa 
aptidão é explorada atualmente, 
mas pode evoluir muito mais 
a partir do manejo consciente. 
Com o Código Florestal de 2012 
voltado para atender aos anseios 
do agronegócio, grande parte das 
inseguranças ambientais que havia 
nas propriedades rurais foram 
reduzidas. 

A Instrução Normativa MMA 
nº 12, de 06 de agosto de 2014, 
suspendeu as sanções decorrentes 
de infrações cometidas antes de 
22 de julho de 2008 relativas à 
supressão irregular de vegetação 
e m  Á r e a s  d e  P r e s e r v a ç ã o 
Permanente (APP), de Reserva 
Legal e de Uso Restrito. Mas, é 
importante lembrar que, para que 
isso tenha validade, é preciso que 
o produtor cumpra integralmente 
com as obrigações estabelecidas 
no Termo de Compromisso (TC) 
ambiental firmado no Programa 
de Regularização Ambiental de 
Imóveis Rurais (PRA), a partir da 
adesão ao Cadastro Ambiental 
Rural (CAR).

Hoje, com a fi nalização de mais 
de 90% do Cadastro Ambiental Rural 
(CAR) no Brasil, a próxima etapa 
será a regularização ambiental 
para as áreas que ainda estão 
em desacordo com a legislação. 
Ou seja, os imóveis previamente 
inscritos no CAR, que apresentarem 
passivo ambiental, poderão aderir 
ao Programa de Regularização 
Ambiental. O PRA é o conjunto 
de ações ou iniciativas a serem 
desenvolvidas por proprietários 
e/ou possuidores rurais com o 
objetivo de adequar e promover a 
regularização ambiental.

Somente após a adesão ao 
PRA, os proprietários rurais não 
poderão ser autuados por infrações 
cometidas antes de 22 de julho 

de 2008, relativas à supressão 
irregular de vegetação em Áreas 
de Preservação Permanente (APP), 
de Reserva Legal e de Uso Restrito. 
Além disso, cumpridas as obrigações 
estabelecidas no PRA, nos prazos 
e condições determinados, as 
multas serão convertidas em 
serviços de preservação, melhoria 
e recuperação da qualidade do meio 
ambiente, regularizando assim o 
uso das áreas rurais consolidadas. 

M a s ,  e  q u a i s  s e r ã o  a s 
alternativas para a regularização 
ambiental na propriedade a ser 
atendida no PRA? Pois bem, há a 
possibilidade das áreas irregulares 
serem apenas “fechadas” e deixadas 
para recuperação da vegetação 
nativa. Ou ainda, será possível  ou a 
possibilidade do desenvolvimento 
de sistemas agroflorestais com 
espécies nativas, que podem vir a 
ser explorados economicamente, 
com ganho mútuo para o meio 
ambiente e para o produtor rural. 
A restauração florestal com 
espécies nativas é um caminho 
que valoriza a biodiversidade e o 
potencial econômico dos produtos 
madeireiros e não madeireiros, 
criando um capital natural para 
combater o desafi o climático, com 
ganhos sociais.

A  E p a g r i  v e m  b u s c a n d o 
a lt e r n a t i v a s  d e  s i s t e m a s 
agroflorestais que atendam à 
geração de renda e adequação 
ambiental  das propriedades 
catarinenses. Falaremos mais disso 
nas próximas semanas. Até lá.

A cada ano com a proximidade 
da semeadura do trigo para 
a safra de inverno o produtor 
enfrenta dúvidas na hora de optar 
por semear ou não a cultura, 
o planalto norte catarinense 
historicamente era uma região 
de importância tritícola para 
o estado, no entanto, com os 
desafi os que a cultura enfrentou 
na última década a área cultivada 
reduziu drasticamente, falta 
c o n f i a n ç a  n o  m e rc a d o  e 
informações concretas para o 
produtor tomar esta decisão.

Q u a n d o  a v a l i a m o s 
isoladamente a parte técnica da 
cultura existem vários pontos 
positivos para o cultivo do 
trigo, a rotação de culturas, a 
matéria seca de alta relação 
carbono/nitrogênio, cultivares 
muito bem adaptadas a região 
que asseguram bom potencial 
produt ivo  e  qual idade  de 
farinha (ponto fundamental 
para a comercialização do grão), 
produtos que trazem segurança 
no manejo das principais doenças 
e pragas da cultura, por exemplo, 
os fungicidas que nos últimos 
anos evoluíram muito no controle 
de oídio e manchas foliares, 
inseticidas que oferecem alto 
grau de controle para percevejo, 
pulgão e lagarta do trigo.

Porém, a grande incerteza 
todo ano é o mercado do grão, 
vale contextualizar que o trigo 
é um produto onde o Brasil 
não tem produção suficiente 
para a sua demanda, seja para 
a produção de pão ou biscoito, 

com isso acaba importando um 
grande volume do cereal de 
países como a Argentina, mesmo 
assim o produto brasileiro 
não é valorizado por políticas 
públicas e o agricultor não possui 
qualquer incentivo que o motive 
a plantar a cultura. Para piorar, 
os preços pagos a agricultores 
muitas vezes acabam sendo tão 
baixos que sequer cobrem os 
custos de produção, assim os 
produtores optam por deixar a 
área apenas com a cobertura de 
solo ou utilizam para o pastejo de 
animais durante o inverno.

Em um cenário de dólar alto 
e de bons preços oferecidos 
ao tr igo,  espera-se que o 
trigo brasileiro seja bastante 
competitivo no mercado interno, 
tenha bons preços e traga boa 
rentabilidade ao agricultor, com 
isso já se nota que entre os 
produtores da região a tendência 
é de um aumento na área cultivada 
para o cereal no inverno de 2021.

A cultura do trigo pode e 
deve ser uma importante renda 
para os produtores e municípios 
do planalto norte, afinal os 
agricultores têm capacidade 
e habilidade para atingir altos 
patamares de produtividade e 
de qualidade na cultura, com 
o cenário mais favorável aos 
produtores espera-se que 
nesta safra o cereal traga 
maior rentabilidade para os 
produtores, resta torcer para 
que este cenário se confi rme e 
se mantenha assim por muitas 
safra.

Dra. Ana Lúcia Hanisch
Pesquisadora EPAGRI/EECanoinhas
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Ao CN, o socorrista João falou sobre a emoção de participar deste momento tão 
importante da vida do pequeno Gabriel  

SOCORRISTAS DO SAMU 
FAZEM PARTO DENTRO DA 

AMBULÂNCIA

PRAZO DA DECLARAÇÃO DE IRPF 2021 
TERMINA NESTA SEGUNDA-FEIRA, 31

PROFESSORA DE 
POLONÊS SE DESPEDE 
TEMPORARIAMENTE 

DE PAPANDUVA

Na quarta-feira, 26, por 
volta das 12h, o Samu foi 
acionado para deslocar até 
a localidade de Rio Tigre, 
no interior de Canoinhas, 
para atendimento a uma 
gestante em trabalho de 
parto .  O CN conversou 
com o socorrista João A. 
Pereira, que relatou como 
foi a ocorrência. “Fizemos o 
deslocamento juntamente 
com a técnica de enfermagem 
Fernanda Maieski. Chegando 
na residência, fizemos a 
abordagem, e constatamos 
que havia um rompimento de 
bolsa, e ela estava em trabalho 
de parto. Imediatamente a 
gente colocou ela marca 
e colocamos dentro da 
a m b u l â n c i a .  I n i c i a m o s 
o deslocamento para a 
maternidade do Hospital 
Santa  Cruz .  Próximo a 
BR-280, na localidade de 
Encruzilhada, fizemos uma 
parada para fazer uma 
aval iação,  e  a situação 
já estava evoluindo para 
nascimento. Saímos na BR, 
sentido Canoinhas, e o marido 
dela que se encontrava junto 
na ambulância, pediu para que 
a gente parasse ali no Alto da 
Pedra Branca para que ele 
pegasse uma moto e roupas 
para ele poder acompanhar 
a gente até na maternidade 
do Hospital Santa Cruz. 
Nesse meio tempo que ele 
desceu da ambulância, o 
bebê veio a nascer. Fizemos 
os primeiros atendimentos 
e a campeagem do cordão 
umbilical e corte, limpeza de 
vias aéreas e entregamos ele 
para sua mãe. Em seguida 
n o s  d e s l o c a m o s  a t é  a 
maternidade e deixamos aos 

No próximo dia 31 
maio, termina o prazo da 
declaração de IRPF 2021. 
Vale lembrar, que o não 
envio da declaração pelos 
obrigados gera multa para 
o contribuinte.

“A multa por atraso na 
entrega da declaração é 

cobrada quando a pessoa 
que estiver obrigada a 
apresentar a declaração 
entrega após a data limite 
de envio. O valor da multa 
é de 1% ao mês, sobre 
o valor do imposto de 
renda devido, calculado 
na declaração, mesmo 

que esteja pago. O valor 
mínimo da multa é de R$ 
165,74, podendo chegar, 
no máximo, a 20% do 
valor  do imposto de 
renda”, destaca a agente 
da Receita Federal de 
Canoinhas ,  Franciéle 
Tischler Quadros.

cuidados da enfermagem”, 
relatou João.

O socorrista, contou ao 
CN que foi um momento 
especial, especialmente 
c o m  a s  d i f i c u l d a d e s 
enfrentadas no dia a dia 
por conta da pandemia. 
“Para nós, que no dia a 
dia temos atendido muitas 
e muitas situações de 
pessoas acamadas, mesmo 
em situações difíceis de se 
trabalhar, justamente em 
uma pandemia. A gente 
perdeu pessoas que a gente 
tinha contato a um certo 
tempo, e hoje a gente foi 

pego de surpresa com 
essa situação de nascer 
uma criança. Pra gente é 
muito gratificante, a gente 
fica muito feliz. Foi um 
momento de muita alegria, 
nasceu bem, está tudo bem, 
a gente teve na maternidade 
dando mais uma passada 
lá, deixando o documento, 
passamos lá na no quarto 
onde ele está, e está bem 
com ele, graças a Deus”, 
comemora. 

O bebê se chama Gabriel, 
e sua mãe, de 19 anos, 
Maria, e são moradores da 
localidade de Rio do Tigre. 

Jolanta Reszczynska 
c h e g o u  n o  m u n i c íp i o 
de Papanduva no início 
d e  s e t e m b r o  d o  a n o 
p a s s a d o .  Fo r m a d a  e m 
fi lologia polonesa com 
especialização em ensino de 
história pela Universidade 
de Gdańsk, trouxe todo o 
seu conhecimento para 
compartilhar com as sete 
t u r m a s  p a r a  a s  q u a i s 
ministrou aulas até o dia 
24, última segunda-feira, 
onde cerca de 50 alunos 
receberam o certificado.

Papanduva foi o primeiro 
município da América Latina 
a receber o ensino da língua 
polonesa em parceria com 
a embaixada da Polônia. 
As tratat ivas in ic iadas 
pelos vereadores Cezinha, 
Tafa e Betinho no ano de 
2019, depois firmadas pelo 
Prefeito Saliba e vice Jaime 
em 2020, resultaram nessa 
parceria entre Governo 
do Município, Câmara de 
Vereadores e Centro para 
o  D e s e nvo lv i m e n t o  d a 
Educação Polonesa no 
Exterior (ORPEG).

O Prefeito Luiz Henrique 
S a l i b a  a g r a d e c e u  e m 
nome da municipalidade 
o trabalho realizado por 
Jolanta, estendendo seus 
agradecimentos também 
ao consulado da Polônia e 
a ORPEG. “Agradeço muito 
a vinda da professora, afinal 
foi o primeiro convênio desse 
estilo na América do Sul e 
Jolanta concluiu as primeiras 
turmas do curso de polonês, 
totalizando 100 horas de 
m u i t o  c o n h e c i m e n t o 
adquirido pelos alunos e 
nesta data recebe nosso 
carinho e homenagem. Que 
ela faça uma boa viagem 
e retorne rapidamente”, 
finalizou.

J o l a n t a  t a m b é m 

agradeceu às autoridades 
e a todos que de alguma 
forma a ajudaram. “Queria 
agradecer a todos que me 
ajudaram e com certeza 
voltare i ,  po is  aqu i  em 
Papanduva não foi apenas 
um trabalho, foi também 
uma grande oportunidade 
com a conquista de muitos 
amigos”, comentou.

O Presidente da Câmara 
de Vereadores Cezar Augusto 
B u s s o l a ro  d o s  S a n t o s 
saudou a professora Jolanta 
em nome da Câmara, afinal, 
no ano de 2019 em uma visita 
na embaixada da Polonia 
em Brasília, juntamente 
com os vereadores daquela 
legislatura Tafarel e Betinho, 
conversaram com a cônsul 
Marta Olkovsky e tiveram 
a graça de obter  esse 
projeto para Papanduva. 
“Fomos agraciados com a 
Jolanta trazendo a língua 
p o l o n e s a  p a r a  n o s s o s 
alunos e descendentes. 
Em setembro ela retorna e 
faremos um esforço para que 
isso aconteça e seja iniciado 
nessa segunda etapa um 
trabalho com as crianças, 
visto que devido à pandemia, 
nesse primeiro momento 
não foi possível”, comentou 
Cezinha.

A secretaria Bernadete 
Wiliczinski agradeceu ao 
trabalho da professora e 
de todos que fizeram parte 
deste projeto e comentou de 
sua ansiedade para o início 
das aulas de polonês para 
os alunos da rede municipal 
de ensino.

Representando os alunos 
e a Associação Polonesa 
d e  P a p a n d u v a ,  A l o i s 
Michalovicz se disse muito 
feliz em ter concluído o curso 
e ansioso pelo novo período 
dos demais que aprenderão 
o idioma de seus ancestrais.

Nascimento do pequeno Gabriel aconteceu na quarta-feira 

Jolanta com autoridades municipais de Papanduva 

CANOINHAS, 28 DE MAIO DE 2021 7CORREIO DO NORTE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CANOINHAS, 28 DE MAIO DE 20218 CORREIO DO NORTESOCIAL

ENFOQUE VOCÊ EM FOCO
Foto para esta coluna até meio-dia de quarta-feira 

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880

ANIVERSÁRIOS
28 DE MAIO 

Marcelo (Inviolável Segurança)
Maria Luiza Santos Giannoccaro 

do Prado
Gerda Vera Schick

29 DE MAIO 
Erico Celso Jurgensen

Raquel de Matos
Fabiane Groscopp
Roberta Rublens
Renata Rodrigues

Sidnei carvalho do Prado
Josemar Correa
Sulimar Kotelak

30 DE MAIO 
carlos Eduardo Bechel
Valdemar de Oliveira

Pedro Salomon
Doraci de Paula Bueno Barbosa

Sandra Groscopp
Cidval Witt Junior

Berta Voigt
Terezinha Heiden Schindeler

Erico Hinke Filho 
Francielli Straube
Dilaci Kwitschal

Gabriel Lopes de Albuquerque

31 DE MAIO 
Nivaldo Damaso da Silveira

Nívea Regina Pangratz de  Paula 
e Silva

Andréa Abuda
Viviane Kachimarki
Isolde Adão Fuck

Sueli de fatima Cardoso
Erivan Munhoz Pires Batista

Sidnei Luis Toporoski
Andreia de Deus Beuno 

01 DE JUNHO 
Gilmar Ap. Kuss de Freitas
Marenize Terezinha Brocco

Nelci Maria dos Santos Veiga 
Sampaio

Juciano Silveira
José Alceu Abuda

Solange Maria Fuck
Ariovaldo Wibbelt

Verene Erzinger
Marcio Junior dos Santos

Ines Lessack Pires

02 DE JUNHO 
Maria Delvite Teleginski

Terezinha Novack dos Santos
Zilda Rocha

Artur Rogerio Burgardt
Nilson Antonio Grossl

Rosemari Ap. dos Santos Godoy
Gilson Todt

Silvio Francisco da Silveira
Izabel vitória dos Anjos

03 DE JUNHO 
Edilete M. de F. Noernberg Sorg

Nelson Follador
Jeane Ribeiro Esphair

Romario Alves Pereira Jr
Sandiego Scholze camargo

Tiago Kauwa
Daniele Barbosa

Renata Osteto Geraldi
Maria Zilda Maieski

Liliane Knop Alves Machado
Francine Della Favera

Olivia Gonçalves

Parabéns, saúde e felicidades para a Amélia 
Thiem. Que todos seus sonhos se realizem e 
que o seu dia seja especial. “Hoje é um dia 

especial em nossas vidas, nossa querida mãe 
comemora 79 anos. Desejamos muita saúde, 
paz e amor”.  De seus filhos Ingo, Marcio e 

Marcos

Parabéns para o pequeno Matheus Felipe 
Schroeder, que comemora seu 1º aninho 

neste sábado, 29. A você, toda a felicidade do 
mundo, muita saúde e sucesso sempre. Feliz 
aniversário! De seus pais Alex Sandro Schro-

eder e Danieli Blitzki.

 Parabéns para Lauana Maria de Lima, 
de Irineópolis, que no último domingo 

comemorou aniversário junto com familiares 
e amigos. Saúde, felicidades e abraços!

Henrique de Assis Lubke Pazda completa idade 
nova hoje, dia 28. Parabéns, muitas felicidades, 
aproveite seu dia e muitas alegrias, paz, amor, 
saúde e muito sucesso. De seus pais Magali e 

Ernani, irmão João Pedro e amigos.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CANOINHAS, 28 DE MAIO DE 2021 9CORREIO DO NORTE SOCIAL

MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH
e-mail: ethzie@gmail.com

Parabéns, parabéns!!!

Bodas de Safira Relembrando - 2005 15 anos

ACIC - 65 anos no dia 31 de maio

CONHECIMENTO JURÍDICO CHEGA ÀS 
ESCOLAS DE CANOINHAS

Com o intuito de agregar 
conhecimento e informação 
jurídica aos estudantes do 
Ensino Médio, o Curso de 
Direito da UnC, Campus de 
Canoinhas, está promovendo 
ao longo deste semestre 
a entrega de materiais 
jurídicos para os diretores 
das Escolas de Ensino Médio 
de Canoinhas e região.

O propósito é contribuir com 
a leitura de estudantes e 
permitir acesso ao cidadão 
no conhecimento de direitos 
a t r a v é s  d e  m a t e r i a i s 
bibliográficos jurídicos. 

Os livros, além de serem 
bálsamos e companheiros 
do conhecimento, encurtam 
o  d i s t a n c i a m e n t o  d a 
informação d iante  da 
miríade de leis vigentes 
no nosso país, afirma a 
coordenadora do Curso de 
Direito, Danielly Borguezan.  
“Ações como esta visam 
propagar o conhecimento 
de direitos, acessar à justiça 
e propor parcerias entre as 
instituições”, observa.

At é  o  m o m e n t o  a s 
seguinte escolas foram 
contempladas: Colégio 

Estadual Duque de Caxias 
de São Mateus do Sul/PR, 
Colégio Estadual Francisco 
Neves Filho – EFMeN, EEB 
Almirante Barroso, Escola 
Estadual Santa Cruz, EEB 
Frei Menandro Kamp e EEB 
General Osório. 

O curso de Direito também 
fez a entrega de materiais 
jurídicos para o Secretário 
da Ind. Com. Turismo Ciência 
e Tecnologia do município de 
São Mateus do Sul, Carlos 
Roberto Chaves Chaves. Os 
materiais serão distribuídos 
para seguintes conselhos: 

CMDCA - Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e 
Adolescente, Conselho 
Municipal de Assistência 
Social, Conselho Municipal 
dos Direitos da Pessoa 
Idosa, Conselho Municipal 
dos Direitos da Mulher, 
Conselho Municipal dos 
Direitos da Pessoa com 
Deficiência e Conselho 
Municipal de Segurança 
Alimentar e Nutricional -  
todos coordenados por Ana 
Paula Effko Wons, Secretária 
Executiva dos Conselhos da 
Secretaria de Assistência 
Social de São Mateus do Sul.

O abraço da coluna vai para

- Beti Budant - 28/05
- Juceia de Paula Nunes - 28/05

- Vera Lucia Vieira Carvalho - 28/05
Michele Marschall - 29/05
Elizabeth Polanski - 30/05

Denise  Dirschinabel - 30/05
Antonia Barra - 30/05

Salete Adur Ludka - 30/05
Soraia Bueno - 01/06Diretoria do Presidente Reinaldo de Lima Junior

O querido casal Rosecler e Mario Erzinger 
completou 16 anos de feliz união no dia 23 de 

maio Parabéns e Felicidades

 
Isabela de Souza festejou seus 15 anos. Pra ela nosso 
carinho e desejo de felicidades , sempre

Os noivos Rosecler e Mario Erzinger
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HOJE É O DIA MUNDIAL 
DO HAMBÚRGUER

Hoje, 28 de maio, é comemorado o Dia Mundial do 
Hambúrguer. Segundo conta a história, o alimento 
que é considerado uma das maneiras mais populares 
de consumir carne, surgiu na cidade de Hamburgo, 
na Alemanha, e depois, foi levado até os Estados 
Unidos, onde se popularizou e passou a fazer 
parte da rotina dos norte americanos. Depois, o 
hambúrguer se espalhou por todo o mundo. 

O hambúrguer tem como base a carne moída, 
quem muitos casos, é fruto de reaproveitamento 
de retalhos de carne.  Por esse motivo,  é  um 
alimento considerado bastante barato. Além disso, 
seu preparo é rápido e fácil, então, o hambúrguer 
se tornou uma excelente opção para ser a carne 
escolhida pelos fast foods. 

FAST FOODS

Neste ano, a companhia White Castle, fundada 
por Billy Ingram e Walter Anderson no estado do 
Kansas/EUA, que é considerada a primeira rede de 
hambúrgueres, completa um século de sua fundação.

A partir do fim dos anos 40, os hambúrgueres 
começaram a se tornar cada vez mais populares, 
espec ia lmente  pelo  sucesso  da  McDonald ’s 
Corporation, que popularizou esse alimento no 
mundo inteiro e atualmente é a maior cadeia mundial 
de restaurantes de fast food de hambúrguer, 
servindo cerca de 68 milhões de clientes por dia, em 
119 países através de 37 mil pontos de venda.

No Brasil, acredita-se que o hambúrguer chegou 
em 1952, quando o americano Robert Falkeburg 
abriu a primeira loja Bob’s em Copacabana. Além do 
hambúrguer, Bob, como era conhecido, apresentou 
aos brasileiros o milk-shake,  e  também, uma 
tradicional sobremesa americana a base de sorvete, 
que foi batizada como sundae, em alusão ao domingo 
em inglês (Sunday), dia em que os americanos 
costumavam saborear a sobremesa. 

CURIOSIDADE

Inicialmente, o hambúrguer era servido em um 
pão, apenas com maionese e queijo. Queijo em inglês 
é “cheese”, por isso, popularmente conhecido como 
“cheese-burger”. 

No Brasil, com o intuito de abreviar o nome do 
sanduíche, o “cheese” foi substituído por “X”, assim 
surgindo o “X-Salada”, “X-Bacon”, “X-Frango”, entre 
outros. 

Conheça um pouco sobre a história do hambúrguer, 
que surgiu na Alemanha, se popularizou nos Estados 
Unidos, e hoje faz parte do cotidiano dos brasileiros
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ATUALMENTE

Embora tenha feito sucesso por ser uma comida 
barata e prática, nos últimos anos o hambúrguer vem 
sendo observado por chefs de todo o mundo como um 
potencial alimento sofisticado, e os sanduíches a base de 
hambúrguer já estão presentes em alguns restaurantes 
de luxo, tendo em sua composição, hambúrgueres à base 
de carnes nobres, com queijos e acompanhamentos finos. 
Na Holanda, por exemplo, existe um lanche a base de 
hambúrguer, idealizado pelo chef de cozinha Diego Buik, 
que custa na casa dos R$ 7.500,00. Esse lanche conta 
com trufas brancas e caviar e é servido em um brioche 
folheado a ouro.

No Brasil, um dos chefs que se notabilizou pelos 
hambúrgueres, foi o jurado do Master Chef Brasil, da 
TV Bandeirantes. Proprietário da hamburgueria “Cão 
Véio”, frequentemente ele participa de programas de 
televisão para falar sobre o hambúrguer e apresentar 
possibilidades e receitas. 

E aí, conhecendo um pouco sobre a história dos 
hambúrgueres, com certeza já bateu aquela vontade de 
saborear um delicioso lanche, não é mesmo? Confira 
onde encontrar as melhores opções de hambúrguer na 
região. 
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JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas 

CORREIO DO NORTE COMPLETA 74 ANOS DE HISTÓRIA 

COMO ERA O COLUNISMO DO CN NAQUELES TEMPOS?

Neste sábado, 29, está 
completando 74 anos da 
primeira vez em que uma 
edição do Correio do Norte foi 
às bancas. No dia 29 de maio 
de 1947, Canoinhas e região 
passavam a contar com um 
novo veículo de comunicação, 
que começou a noticiar os 
fatos, trazer informações 
relevantes e fazer parte do 
cotidiano dos moradores. 

Inicialmente impresso no 
formato standart (tamanho 
maior), o Correio do Norte 
acompanhou de perto muitos 
fatos que marcaram a história 
de Canoinhas e região. Dentre 
as notícias, o CN levou ao 
conhecimento do público 
inaugurações de escolas, 
museus, empresas e outras 
iniciativas do setor público e 
privado, noticiou fenômenos 
naturais como enchentes, 
vendavais e nevascas, e 
muitas  vezes  levou os 
anseios das comunidades 
até  os  representantes , 
exemplificando assim, a sua 
função social no Planalto 
Norte Catarinense. 

Cada período que compõe 
a história de uma determinada 
r e g i ã o  é  m a r c a d o  e 
capitaneado por lideranças. 
Neste sentido, o Correio 
do Norte também sempre 
foi parceiro dos eleitores. 
Ao longo de sua história 
além de cobrir os bastidores 
de campanhas políticas, o 
jornal oportunizou os seus 

leitores de conhecerem as 
propostas e pensamentos 
dos candidatos aos cargos 
eletivos. Aliás, o trabalho 
sério durante os períodos 
políticos também é uma 
marca registrada do Correio 
do Norte.

A l é m  d e  r e g i s t r a r 
e acompanhar de perto a 
história do Planalto Norte 
Catarinense, ao longo de mais 
de sete décadas de existência, 
o Correio do Norte também 
construiu a sua história. E 
essa história, é construída 
por cada um que trabalhou, 
colaborou, e leu o Correio do 
Norte ao longo deste período. 
Nas redações, redatores, 
r e p ó r t e r e s ,  e d i t o r e s , 
diagramadores e jornalistas 
coordenaram o jornalismo do 
Correio do Norte. As direções, 
capitanearam equipes que 
trabalham para levar até 
o leitor as informações e 
o  c o n t e ú d o  d i s p o n ív e l 
n o  j o r n a l .  A s  e q u i p e s 
comerciais, oportunizaram 
os empresários da região a 
divulgarem suas marcas e 
aos assinantes receberem 
semanalmente em suas 
casas um exemplar do CN. 
As equipes de circulação, 
p o s s i b i l i t a r a m  q u e  o s 
assinantes recebessem 
em suas casas o jornal, e 
também, oportunizaram que 
diversos comércios da região 
pudessem ter entre suas 
mercadorias, exemplares do 
Correio do Norte.

A história do CN, foi 
escrita com ajuda de muitas 
pessoas,  e assim, ela é 
escrita até os dias de hoje. 

Atualmente, os leitores têm 
acesso não somente a edição 
impressa do jornal todas as 
sextas-feiras, com conteúdos 
exclusivos, mas também, 
acompanhou a modernização 
da comunicação. O Correio do 
Norte, está presente também 
nas mídias digitais. O site 
www.jornalcorreiodo norte.
com.br apresenta diariamente 
a o s  l e i t o r e s 
i n f o r m a ç õ e s , 
notícias e diversos 
c o n t e ú d o s ,  e 
t a m b é m ,  a s 
pessoas podem ter 
acesso ao CN pelas 
redes sociais.

O CN é feito 
pela comunidade e 
para a comunidade, 
no intuito de levar 
informações para 
todos os públicos. 
Neste sentido, o 
jornal conta com a 
contribuição mais 
que especial dos 
seus colunistas. 
Atualmente, o CN 
conta com nove 
colunistas, e cada 
um, contribui com o 
seu conhecimento 
para fortalecer 
a i n d a  m a i s  a s 
ed ições  do  CN. 
São eles:  Lúcio 
C o l o m b o ,  q u e 
escreve a coluna 
Curtas & Objetivas, 
que aborda temas 
regionais. Paulo 
Ricardo Ferreira, 
autor da Pronto, 
Falei ! ,  que fala 
s o b r e  p o l ít i c a ; 

ESPECIAL ESPECIAL

Para homenagear a trajetória do jornal, a redação preparou uma reportagem em duas etapas, para abordar o colunismo e o jornalismo, que são os setores que produzem o conteúdo para os leitores

Ex-colunista social do Correio do Norte, Cynthia bastos recordou do tempo em que registrava 
os eventos nas páginas do jornal

Antonio Pereira Coutinho, que 
fala sobre religião e fé, na 
coluna Minutos de Reflexão. 
Ari Carlos Ferreira dos Santos, 
apresenta esporadicamente 
suas poesias no CN. A coluna 
social fica à cargo de Margareth 
Luciane Ziemann, na coluna 
Stern-Eth .  O  h istor iador 
Fernando Tokarski, relembra 
as histórias da região na coluna 

Outros Tempos. As informações 
e notícias sobre agricultura 
são de responsabilidade da 
Epagri Estação Experimental 
de Canoinhas, com a coluna 
Campo & Lavoura, e de Rafael 
Pangratz Bedretchuk, na coluna 
Agronegócio. E a professora 
Fátima Santos, apresenta suas 
belas fotografias na coluna 
Fatos & Fotos. 

COLUNISMO

Os colunistas contribuem para 
a edição de um jornal com notícias, 
opiniões e análises. O nome, coluna, 
se refere ao método de diagramação 
do jornal, em que os espaços 
destinados aos colunistas, é divido 
em colunas de texto. 

Atualmente, com as inúmeras 
possibilidades que o mundo virtual 
oferece, a redação de um jornal, e o 
trabalho dos colunistas é bastante 
dinâmico.  Apl icat ivos mobile 
oferecem a possibilidade de contato 
com fontes e compartilhamento de 
fotos instantâneo, mas em outros 
tempos, a realidade era bastante 
diferente. 

Para homenagear os colunistas 
que fizeram e fazem parte da história 
do CN, a edição desta semana 
apresenta uma entrevista com 
Cynthia Bastos Kammradt, que foi 
colunista social do Correio do Norte 
nos anos 90 e início dos 2000. Ela 
contou como era produzir uma 
coluna durante aquele período, e 
a repercussão da sua coluna na 
sociedade canoinhense. 

No final dos anos 90, e início dos anos 2000, o Correio do Norte 
teve como uma de suas colunistas a canoinhense Cynthia Bastos 
Kammradt. Sempre presente nos eventos da região, ela registrou 
nas páginas do CN diversos casamentos, festas de debutantes e 
eventos que fizeram parte da história de Canoinhas. 

Cynthia foi uma das fundadoras da Rede Feminina de 
Combate ao Câncer do Município. Seu esposo, Edir Kammradt, já 
foi presidente do Clube Canoinhense, então, o casal sempre foi 
conhecido na cidade e sempre estiveram envolvidos nos eventos 
do município. 

Há quase duas décadas, Cynthia, que era filha única, precisou 
parar de escrever sua coluna para cuidar dos pais, que vieram a 
adoecer. 

Hoje, ela recorda com carinho do tempo que registrava nas 
páginas do CN os eventos sociais de Canoinhas. 

CN - Como foi o convite para você se tornar colunista do jornal 
Correio do Norte, e como colunismo social surgiu para você?

Cynthia - Certa vez fui convidada para ser madrinha em um 
Baile de Debutantes do Clube Canoinhense. Naquela oportunidade, 
Luiz Freitas, então um dos proprietários do CN, me procurou e 
perguntou se eu não tinha vontade de escrever uma coluna social. 
Assim começou a Estilo. E o Baile de Debutantes foi o primeiro 
tema que abordei.

CN - Naquela época, já existia colunismo social em Canoinhas 
ou as suas referências eram de fora?

Cynthia - Em Canoinhas já existiam alguns colunistas sim. 
Sempre gostei de ler jornais, revistas e colunas. Tendo três filhas 
que participavam da vida social, a família sempre estava presente 
em eventos. Então foi natural para mim.

CN - Hoje em dia os aplicativos e mídias sociais tornaram 
muito dinâmica a apuração jornalística e a produção de colunas. 
Na época, como funcionava essa coleta de informações que 
compunham as colunas?

Cynthia - As pessoas passaram a me procurar para divulgar 
eventos sociais, trazendo inclusive fotos. Não tinha equipe, muitas 
vezes estava presente e normalmente contava com a colaboração 
de amigos.

CN – Na época, como o conteúdo era entregue ao 
redator?

Cynthia - O conteúdo eu levava à redação, escrito 
de forma manual, na terça-feira à noite. Na época, a 
jornalista responsável era Bianca Nepperl e Jefferson 
Dubelna respondia pela diagramação. Tinha participação 
ativa, explicando como gostaria da construção da minha 
página, a Estilo.

CN - E quais eram os principais conteúdos que a tua 
coluna abordava?

Cynthia - A Estilo abordava os acontecimentos sociais 
da semana na cidade. Procurava distinguir as iniciativas 
que somassem para a cidade, aliadas aos casamentos, 
aniversários, formaturas, eventos culturais, enfim, boas 
notícias.

CN - Como era a repercussão da tua coluna, o que as 
pessoas comentavam, qual era o feedback dos leitores?

Cynthia - Muito boa, me trazia bastante satisfação. O 
feedback sempre foi muito positivo.

CN - Como você imagina que seria a repercussão 
da sua coluna nos moldes que eram feitos na época, se 
circulasse nos dias de hoje?

Cynthia - Eu acredito que a Estilo poderia fazer 
sucesso, naturalmente com algumas modificações. É 
provável que seria publicada de maneira mais ágil, com 
mais “molho”. Até hoje me perguntam porque parei. 
Era uma leitura tradicional na cidade. Mas, são períodos 
diferentes, por isso difícil avaliar. As pessoas gostam 
de contar suas histórias, prova disso é o Facebook, o 
Instagram...

CN - Existe algum fato especial que você noticiou 
em sua coluna que te marcou?

Cynthia – Todos os fatos que noticiei na minha coluna 
Estilo são especiais para mim.Cynthia Escrevia a coluna “Estilo” no CN

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CANOINHAS, 28 DE MAIO DE 2021 13CORREIO DO NORTECANOINHAS, 28 DE MAIO DE 202112 CORREIO DO NORTE

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas 

CORREIO DO NORTE COMPLETA 74 ANOS DE HISTÓRIA 

COMO ERA O COLUNISMO DO CN NAQUELES TEMPOS?

Neste sábado, 29, está 
completando 74 anos da 
primeira vez em que uma 
edição do Correio do Norte foi 
às bancas. No dia 29 de maio 
de 1947, Canoinhas e região 
passavam a contar com um 
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vendavais e nevascas, e 
muitas  vezes  levou os 
anseios das comunidades 
até  os  representantes , 
exemplificando assim, a sua 
função social no Planalto 
Norte Catarinense. 

Cada período que compõe 
a história de uma determinada 
r e g i ã o  é  m a r c a d o  e 
capitaneado por lideranças. 
Neste sentido, o Correio 
do Norte também sempre 
foi parceiro dos eleitores. 
Ao longo de sua história 
além de cobrir os bastidores 
de campanhas políticas, o 
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Catarinense, ao longo de mais 
de sete décadas de existência, 
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por cada um que trabalhou, 
colaborou, e leu o Correio do 
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a edição de um jornal com notícias, 
opiniões e análises. O nome, coluna, 
se refere ao método de diagramação 
do jornal, em que os espaços 
destinados aos colunistas, é divido 
em colunas de texto. 

Atualmente, com as inúmeras 
possibilidades que o mundo virtual 
oferece, a redação de um jornal, e o 
trabalho dos colunistas é bastante 
dinâmico.  Apl icat ivos mobile 
oferecem a possibilidade de contato 
com fontes e compartilhamento de 
fotos instantâneo, mas em outros 
tempos, a realidade era bastante 
diferente. 

Para homenagear os colunistas 
que fizeram e fazem parte da história 
do CN, a edição desta semana 
apresenta uma entrevista com 
Cynthia Bastos Kammradt, que foi 
colunista social do Correio do Norte 
nos anos 90 e início dos 2000. Ela 
contou como era produzir uma 
coluna durante aquele período, e 
a repercussão da sua coluna na 
sociedade canoinhense. 

No final dos anos 90, e início dos anos 2000, o Correio do Norte 
teve como uma de suas colunistas a canoinhense Cynthia Bastos 
Kammradt. Sempre presente nos eventos da região, ela registrou 
nas páginas do CN diversos casamentos, festas de debutantes e 
eventos que fizeram parte da história de Canoinhas. 

Cynthia foi uma das fundadoras da Rede Feminina de 
Combate ao Câncer do Município. Seu esposo, Edir Kammradt, já 
foi presidente do Clube Canoinhense, então, o casal sempre foi 
conhecido na cidade e sempre estiveram envolvidos nos eventos 
do município. 

Há quase duas décadas, Cynthia, que era filha única, precisou 
parar de escrever sua coluna para cuidar dos pais, que vieram a 
adoecer. 

Hoje, ela recorda com carinho do tempo que registrava nas 
páginas do CN os eventos sociais de Canoinhas. 

CN - Como foi o convite para você se tornar colunista do jornal 
Correio do Norte, e como colunismo social surgiu para você?

Cynthia - Certa vez fui convidada para ser madrinha em um 
Baile de Debutantes do Clube Canoinhense. Naquela oportunidade, 
Luiz Freitas, então um dos proprietários do CN, me procurou e 
perguntou se eu não tinha vontade de escrever uma coluna social. 
Assim começou a Estilo. E o Baile de Debutantes foi o primeiro 
tema que abordei.

CN - Naquela época, já existia colunismo social em Canoinhas 
ou as suas referências eram de fora?

Cynthia - Em Canoinhas já existiam alguns colunistas sim. 
Sempre gostei de ler jornais, revistas e colunas. Tendo três filhas 
que participavam da vida social, a família sempre estava presente 
em eventos. Então foi natural para mim.

CN - Hoje em dia os aplicativos e mídias sociais tornaram 
muito dinâmica a apuração jornalística e a produção de colunas. 
Na época, como funcionava essa coleta de informações que 
compunham as colunas?

Cynthia - As pessoas passaram a me procurar para divulgar 
eventos sociais, trazendo inclusive fotos. Não tinha equipe, muitas 
vezes estava presente e normalmente contava com a colaboração 
de amigos.

CN – Na época, como o conteúdo era entregue ao 
redator?

Cynthia - O conteúdo eu levava à redação, escrito 
de forma manual, na terça-feira à noite. Na época, a 
jornalista responsável era Bianca Nepperl e Jefferson 
Dubelna respondia pela diagramação. Tinha participação 
ativa, explicando como gostaria da construção da minha 
página, a Estilo.

CN - E quais eram os principais conteúdos que a tua 
coluna abordava?

Cynthia - A Estilo abordava os acontecimentos sociais 
da semana na cidade. Procurava distinguir as iniciativas 
que somassem para a cidade, aliadas aos casamentos, 
aniversários, formaturas, eventos culturais, enfim, boas 
notícias.

CN - Como era a repercussão da tua coluna, o que as 
pessoas comentavam, qual era o feedback dos leitores?

Cynthia - Muito boa, me trazia bastante satisfação. O 
feedback sempre foi muito positivo.

CN - Como você imagina que seria a repercussão 
da sua coluna nos moldes que eram feitos na época, se 
circulasse nos dias de hoje?

Cynthia - Eu acredito que a Estilo poderia fazer 
sucesso, naturalmente com algumas modificações. É 
provável que seria publicada de maneira mais ágil, com 
mais “molho”. Até hoje me perguntam porque parei. 
Era uma leitura tradicional na cidade. Mas, são períodos 
diferentes, por isso difícil avaliar. As pessoas gostam 
de contar suas histórias, prova disso é o Facebook, o 
Instagram...

CN - Existe algum fato especial que você noticiou 
em sua coluna que te marcou?

Cynthia – Todos os fatos que noticiei na minha coluna 
Estilo são especiais para mim.Cynthia Escrevia a coluna “Estilo” no CN
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LAGUNA COMEMORA BICENTENÁRIO DE 
ANITA GARIBALDI

DREVECK SOLICITA MAIOR SUPORTE AO 
HOSPITAL QUE ATENDE O PLANALTO NORTE 

REFORMA DO POSTO DE SAÚDE DE SÃO PASCOAL  
EM FASE DE CONCLUSÃO 

INVERNO SOLIDÁRIO 

MORADORES DE POÇO PRETO 
RECEBERÃO CARTAS EM CASA

A TERCEIRA ONDA JÁ COMEÇOU, 
AFIRMA SECRETÁRIO DA SAÚDE

A c idade de  Laguna 
acaba de ganhar monumento 
b a t i z a d o  c o m  a  fr a s e : 
- “A Retirada de Anita”. O 
bicentenário de nascimento 
de Anita Garibaldi  teve 
dois atos realizados no dia 
22 de maio. A Cavalgada 
do Bicentenário, reunindo 
grupos de cavalaria de Santa 
Catarina e Rio Grande do Sul, 
e o lançamento da pedra 
fundamental do monumento 
“ A  r e t i r a d a  d e  A n i t a ” , 
estátua representativa do 
momento em que Anita e 
Giusepe Garibaldi deixaram 
a cidade de Laguna, durante 
os conflitos que marcaram 
o fim da efêmera República 
Catarinense (1839). 

O deputado estadual 
Silvio Dreveck (PP), manteve 
audiência com o secretário 
de Estado da Saúde, André 
Motta Ribeiro, na Capital, para 
solicitar atenção imediata do 
governo à superlotação do 
Hospital Sagrada Família, 
em São Bento do Sul. -- Na 
audiência nesta terça-feira, dia 
25, Sílvio Dreveck defendeu 
a necessidade de suporte 
estadual com mais leitos de 
UTI, seja na unidade ou em 
hospitais da região, e reforço 
na frota para o transporte de 
pacientes. 

- O deputado relatou a 
situação enfrentada pelos 
profissionais e pela direção do 
Sagrada Família nos últimos 
dias, e as novas medidas 
já adotadas pelo comitê 
municipal de crise.

A s  o b r a s  r efo r m a  e 
ampliação da Unidade de Saúde 
de São Pascoal, representam 
um invest imento de R$ 
388. 902,70 entre recursos 
do município  e emenda 
parlamentar do deputado 
estadual, Narcizo Parizotto, 
totalizando R$ 200 mil. -- A 
nova estrutura da unidade de 
saúde de São Pascoal contará 
com três consultórios, um 
consultório odontológico, 
sala de imunização, sala de 
curativo, sala de triagem, 
farmácia, sala de reuniões, 
além de recepção, depósito, 
banheiros, copa e cozinha.

-- A secretária de saúde, 
G i s e l i  Ke m p i n s k i ,  d i s s e 
q u e  “ a  n o v a  e s t r u t u r a 
proporcionará melhores 

condições para o atendimento 
à comunidade. É uma obra de 
grande necessidade, porque 
aumentou o  número de 
atendimentos na região de 
São Pascoal”. 

-- A secretária destacou 
que, “Com esse prédio com 
instalações modernas e 
funcionais,   quem ganha com 
isso é a população, que recebe 
um atendimento organizado e 
humanizado, como as pessoas 
merecem”.

-- O prefeito Lademir Arcari 
e a vice-prefeita Circe Neppel 
Sfair fizeram uma vistoria nas 
obras no prédio do posto.. -- O 
prefeito ressaltou que, “em 
breve a comunidade poderá 
contar com uma estrutura de 
qualidade ampla e moderna 

A Prefeitura de Irineópolis 
acaba de lançar a campanha 
“Inverno Solidário”, que visa 
à arrecadação cobertores 
para aquecer as pessoas em 
situação de vulnerabilidade 
social no período mais frio 
do ano. A iniciativa conta 
com o apoio da Defesa Civil, 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social, Secretaria 
de Educação, CDL e Lions 
Clube. - As doações podem 
ser entregues no CRAS, na 
Prefeitura ou na Secretaria 
Municipal de Educação.

A part ir  do mês de 
setembro ,  os  Corre ios 
f a r ã o  a  e n t r e g a  d a s 
correspondências nas casas 
em Poço Preto. Para que 
as cartas, documentos e 
compras possam chegar 
até os destinatários,  a 
prefeitura instalou placas 
de identificação nas ruas e 
disponibilizou números para 
as residências, mas ainda é 
preciso que cada morador 
do distrito adquira e instale 

uma caixa receptora de 
correspondência na entrada 
de sua casa. 

- Também é necessário 
que cada morador de Poço 
Preto entre em contato com 
seus remetentes (como 
lojas, operadoras de cartão 
de crédito, entre outros) 
para atualizar o cadastro 
e informar o nome da rua 
e número da residência, 
evitando problemas com 
entregas.

O secretário de Estado da 
Saúde, André Motta Ribeiro, 
promoveu  nesta, terça-
feira, dia 25, uma reunião 
com entidades para avaliar 
o agravamento da pandemia 
da Covid-19 e a construção de 
ações para frear o contágio, 
principalmente das novas 
variantes que estão circulando 
por  Santa Catarina.

-  “A terceira onda já 
começou. Percebemos o início 
dos impactos com o maior 

número de casos ativos da 
Covid-19 e continuamos com 
alta taxa de ocupação de 
UTI, explicou o secretário 
na entrevista coletiva à 
imprensa da Capital, logo 
após a reunião. A taxa de 
ocupação de UTI Adulto é de 
97,3%, o que indica uma alta 
inesperada, que acende a 
luz vermelha para a terceira 
onda que já chegou com força 
em todo o Estado, alertou o 
secretário da saúde.

Modernas amazonas fizeram o sentido inverso da última viagem que a heroína 
fez em Laguna, o que simbolicamente representou o retorno da heroína para 

a cidade natal, em gesto feito pelas Guardiãs de Anita, quando cada uma 
colocou uma Rosa de Anita aos pés do seu monumento no Centro Histórico de 

Laguna

- “O secretário mostrou-se 
sensível ao nosso apelo para 
encontrarmos uma alternativa 
de enfrentamento à situação 
caótica que se instalou 
no hospital de São Bento 
do Sul com o aumento da 
demanda, principalmente de 

pacientes oriundos de outras 
localidades do Planalto Norte, 
como Canoinhas, Três Barras, 
Papanduva, Major Vieira  e 
de pessoas do município de 
Irineópolis que moram em Rio 
Negrinho e São Bento do Sul.  

que proporcionará condições 
ainda melhores tanto para os 
trabalhadores da saúde como 
também para os moradores 
que buscam atendimento 
na unidade de saúde de São 
Pascoal. 
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Ontem, 27, por volta das 
10h, policiais militares foram 
acionados para deslocar até 
a Rua Canoinhas, bairro São 
Cristovão, no município de 
Três Barras.

Os policiais receberam 
informações de um homem 
que havia cometido um 
homicídio,  no local .  Foi 
conversado com o suspeito, 
que relatou que a vítima 
estava “pregando a palavra 

de Deus”, logo cedo, que 
e s t e  fa t o  i n i c i o u  u m a 
discussão entre eles, que 
então, desferiu golpes de 
martelo na cabeça da vítima 
e depois ateou fogo na cama 
com um isqueiro.

Diante dos fatos, foi 
deslocado ao  local  do 
incêndio  e  conversado 
com a Guarnição do Corpo 
d e  B o m b e i r o s ,  s e n d o 
confirmado ter um corpo 

c a r b o n i z a d o  e n t r e  o s 
destroços, corpo este que 
segundo populares e o 
próprio autor, se tratava de 
um homem com 65 anos de 
idade.

Neste momento,  fo i 
dado voz de prisão e lido 
os direitos do suspeito e 
efetuado isolamento do 
local. Foi acionada a Polícia 
Civil e o IGP, que estiveram 
no local.

N a  s e g u n d a - fe i r a , 
24, por volta das 14h45, 
pol ic ia is  mil itares em 
rondas pelo bairro Piedade, 
no município de Canoinhas 
suspeitaram da atitude de 
uma mulher, que estava 
em frente à sua residência, 
local alvo de denúncias de 
ponto de tráfico de drogas.

Na oportunidade, os 
policiais procederam com 
a abordagem e revista 
pessoal, sendo localizado 
um pote contendo 4.1 
Grama (g) de crack e 0.5 
Grama (g)  de cocaína . 
D i a n t e  d o  f l a g r a n t e 
delito, efetuado buscas 
n a  r e s i d ê n c i a ,  s e n d o 
localizado mais um pote 

Na segunda-feira, 24, 
por volta das 9h50, policiais 
militares foram acionados 
para deslocar até a Rua 
João Allage, área central do 
município de Canoinhas, no 
IGP.

Foi solicitada a presença 
da Polícia Militar no local 

para averiguar um homem 
com mandado de prisão em 
aberto.

O referido foi abordado, 
qual relatou que tinha o crime 
de 155 (furto) no ano de 2005. 
Diante dos fatos, o homem 
foi conduzido para a Unidade 
Prisional de Canoinhas.

N a  s e g u n d a - fe i r a , 
24, por volta das 21h20, 
pol ic ia is  mil i tares em 
rondas pelo bairro Campo 
da Água Verde avistaram 
um veículo VW Saveiro 
em atitude suspeita.  O 
veículo é alvo de denúncias 
envolvendo o crime de 
tráfico de drogas, por isso 
os policiais tentaram a 
abordagem, mas o condutor 
fugiu em alta velocidade.

Os policiais iniciaram 
o acompanhamento na 
R u a  P e d r o  B a r b o s a 
Moreira, mas o condutor 
transitou por várias ruas 
do bairro, sempre em alta 
velocidade e não respeitava 
preferenciais.

Em seguida, o veículo 
deslocou até o bairro Água 
Verde e por fim, o veículo 
dirigiu-se pela BR-280, 
sentido Mafra. Próximo 

à entrada da Floresta 
Nacional de Três Barras o 
veículo foi abordado.

N a  o c a s i ã o ,  f o i 
realizado a busca veicular 
e encontrado R$3.239,00 
em espécie e dois cigarros 
de maconha, totalizando 
uma grama. As guarnições 
deslocaram a pé,  pelo 
lado da rodovia, pois havia 
suspeita de que o casal 
teria jogado algo para fora 
do carro, onde localizaram 
três porções de cocaína, 
totalizando 9,3 gramas. 
Ainda, foi constatado que 
condutor não possuía a 
C a r t e i r a  N a c i o n a l  d e 
Habilitação (CNH).

Diante dos fatos, foi 
dada voz de prisão ao 
casal e conduzidos até a 
Delegacia de Polícia Civil 
de  Canoinhas para as 
providencias cabíveis.

No sábado,  22,  por 
volta das 8h50, policiais 
militares foram acionados 
para deslocar na Avenida 
Expedicionários, bairro 
Campo da Água Verde, 
onde teria ocorrido um 
furto de uma bicicleta, 
em um estabelecimento 
comercial .  No local ,  a 
guarnição conversou com 
a vítima, o qual deixou 
sua bicicleta, marca Gios 
da cor azul com cadeado, 
estacionada no bicicletário 
do estabelecimento por 
volta das 07h30. Ao sair 
uma hora depois para 
r e a l i z a r  e n t r e g a s  d e 
compras, constatou que a 
mesma não estava no local, 
imediatamente comunicou 
sua supervisora, a qual 
verificou nas imagens de 
monitoramento e flagrou 
o momento em que um 
jovem chegou com uma 
bicicleta feminina de cor 
rosa e branca deixando 
no local e saindo com a 
da vítima após cortar o 
cadeado.

Os policiais verificaram 

as imagens e reconheceram 
o jovem, o qual já foi flagrado 
inúmeras vezes praticando 
fu r t o s  n o  i n t e r i o r  d e 
estabelecimentos. Munidos 
d a s  i n fo r m a çõ e s ,  o s 
policiais iniciaram buscas, 
sendo que por volta das 
10h30 a guarnição recebeu 
informações que o suspeito 
estaria deslocando de 
s u a  r e s i d ê n c i a ,  o n d e 
a guarnição realizou a 
abordagem e reconheceu 
a  bic icleta furtada no 
estabelec imento ,  fato 
confirmado pelo suspeito 
que acabou confessando 
ter sido autor do furto 
de bicicleta em outros 
dois estabelecimentos. 
Também foi recolhida outra 
bicicleta em sua residência 
a qual não soube explicar a 
procedência. 

Diante dos fatos, após 
a revista pessoal o mesmo 
recebeu voz de prisão e foi 
conduzido para a Delegacia 
de Polícia Civil para ser 
lavrado o auto de prisão em 
flagrante.

N a  s e g u n d a - fe i r a , 
24, por volta das 12h55, 
policiais militares foram 
acionados via Copom para 
deslocar próximo ao Parque 
de Exposições Ouro Verde. 
No local, foi conversado 
c o m  u m  h o m e m  q u e 
trabalha no interior do 
P a r q u e .  E s t e  r e l a t o u 
que avistou um homem 

carregando um saco de 
fertilizantes no interior 
do parque, e durante a 
manhã, percebeu que foi 
furtado fios de cobre do 
interior do galpão. Logo 
acionou o 190 para abordar 
o suspeito que ainda estava 
nos fundos do Parque.

Os policiais, de posse 
das informações, iniciaram 

buscas e abordaram um 
homem suspeito. O homem 
declarou que realizou o 
furto dos fios de cobre no 
interior do galpão, logo 
saiu sentido a mata.

D i a n t e  d o s  fa t o s , 
o  homem foi  det ido e 
conduzido até a Delegacia 
de Polícia Civil de Canoinhas 
para providencias cabíveis.

N a  m a d r u g a d a  d e 
domingo, 23, por volta 
d a s  0 h 2 0 ,  p o l i c i a i s 
militares foram acionados 
para deslocar até a Rua 
Saulo de Carvalho, bairro 
Jard im Esperança ,  no 
munícipio de Canoinhas, 
onde populares estavam 
segurando um homem 
que havia adentrado ao 

pátio de uma residência 
e furtado algumas peças 
de roupas que estavam na 
varanda.

A  p r o p r i e t á r i a  d a 
r e s i d ê n c i a  f l a g r o u  o 
homem cometendo o furto 
e começou a gritar, nesse 
momento o autor saiu 
correndo e dispensou o 
produto de furto na via.

H a v i a m  o u t r o s 
dois homens, um deles 
reconhecido por moradores. 
Em determinado momento, 
moradores conseguiram 
deter o suspeito e segurar 
até a chegada da guarnição, 
que deu voz de prisão 
e o encaminhou para a 
Delegacia de Polícia para 
demais providências.

Suspeito é o vizinho, que relatou aos policiais ter se desentendido com a vítima, 
por conta de “pregações da palavra de Deus” logo cedo

HOMEM É MORTO A MARTELADAS E TEM 
SUA CASA INCENDIADA EM TRÊS BARRAS

POLÍCIA PRENDE SUSPEITA DE TRÁFICO 
NO BAIRRO PIEDADE

HOMEM É PRESO POR 
FURTO REALIZADO EM 2005

CASAL É PRESO POR 
SUSPEITA DE TRÁFICO 

HOMEM É PRESO APÓS 
FURTAR BICICLETA NO CAMPO 

D´ÁGUA VERDE

HOMEM É PRESO APÓS REALIZAR FURTO 
NO PARQUE DE EXPOSIÇÕES

APÓS REALIZAR FURTO, HOMEM É DETIDO 
POR POPULARES NO JARDIM ESPERANÇA

com R$97,00 em espécie 
e dois rolos de papel 
alumínio.

D i a n t e  d o s  fa t o s , 

a  mulher foi  detida e 
conduzida para a Delegacia 
d e  P o l íc i a  C i v i l  p a r a 
procedimentos cabíveis.
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CATARINENSE
DOM 23/05 16:00                  Avaí  2    1   Chapecoense
QUA 26/05 16:00     Chapecoense   1    1   Avaí

LIBERTADORES
FASE DE GRUPOS

5º FASE GRUPO G

5º FASE GRUPO B

6º FASE GRUPO A

6º FASE GRUPO D

5º FASE GRUPO H

5º FASE GRUPO E

5º FASE GRUPO F

QUA 19/05 19:00     VÉLEZ SARSFIELD 2    1  UN. LA CALERA
QUA 19/05 21:00              FLAMENGO  2    2  LDU

QUA 19/05 23:00 DEPORTIVO TÁCHIRA  7    2   A. READY
QUI 20/05 21:00                    OLIMPIA  0    1   INT.

QUI 27/05 19:00            PALMEIRAS            UNIVERSITARIOI
QUI 27/05 19:00     DEF. Y JUSTICIA             IND. DEL VALLE

TER 25/05 19:15             RIVER PLATE   1    3  FLUMINENSE
TER 25/05 19:15                 SANTA FE    0   0   JUN. BARRANQUILLA

QUA 19/05 21:00       CERRO PORTEÑO  0    1  ATLÉTICO-MG
QUA 19/05 23:00      AMÉRICA DE CALI  3    1   LA GUAIRA

TER 18/05 21:30               SÃO PAULO   0    1   RACING
QUA 19/05 19:00   SPORTING CRISTAL   2    0  RENTISTAS

TER 18/05 19:15          NACIONAL-URU  1    0   UNI. CATÓLICA
QUI 20/05 19:00ARGENTINOS JUNIORS 1    0   ATL. NACIONAL

X
X

X
X

X
X

5º FASE GRUPO C

QUI 20/05 21:00          BOCA JUNIORS   0    0  BAR. GUAYAQUILX

X
X

X
X

X
X

X
X

Felipe Tozzo esteve em outras categorias do 
automobilismo nos últimos anos

Iago já atuou na base do Marcílio Dias e no 
Montverde Academy nos EUA

CATARINENSE ESTREIA COMO PILOTO 
NA COPA TRUCK

IAGO PEREIRA PASSARÁ POR TESTES NO 
NAÇÃO ESPORTES CANOINHAS

O catarinense Felipe 
Tozzo,  que em 2019 
foi campeão brasileiro 
d o  M e r c e d e s - B e n z 
Challenge e na última 
temporada competiu no 
endurance, estreou no 
último fi m de semana na 
Copa Truck, no Autódromo 
de Goiânia. Diante da nova 
experiência, Tozzo, que 
é natural de Chapecó, 
pontuou a importância 
de, inicialmente, manter 
os pés no chão e não 
a l i m e n t a r  g r a n d e s 
ex p e c t a t i v a s  a c e rc a 
dos resultados,  mas 
garantiu que não faltará 
empenho para extrair 
o melhor da categoria 
e representar, à altura, 
os seus patrocinadores. 
“É tudo novo pra mim, é 
difícil de mensurar como 
vamos estar lá dentro. 
Sou novato na categoria, 
n ã o  e s t o u  c r i a n d o 
expectativas em termos 
de resultado, mas quero 
sim pegar experiência, 
me ambientar, usufruir 

O meio-campista Iago 
Pereira, de 19 anos, é o 
primeiro nome de muitos 
observados pelo Nação 
Esportes oriundos da 
região do Contestado. 
O promissor meia, foi 
chamado para realizar 
um período de experiência 
junto ao time profi ssional 
que se prepara para a 
disputa do Campeonato 
Catarinense da Série B.
Com passagens pela base 
do Marcílio Dias, o atleta 
esteve atuando a última 
temporada nos Estados 
Unidos, jogando pela 
Montverde Academy.
“Sempre tive o desejo 
em jogar em um clube 
d a  m i n h a  c i d a d e . 
Acredito que a união 
entre Canoinhas e o 

ao máximo o fato de 
estar dentro de uma nova 
categoria, com grande 
potencial de exploração 
de mídia e a garantia de 
grandes retornos para os 
investidores. Espero que 
possamos ter bastante 
quilometragem, bastante 
e x p e r i ê n c i a ,  p a r a 
posteriormente estarmos 
competitivos e almejando 
coisas maiores”, disse. 

O piloto destacou, 
além da expectativa para 
a estreia, a gratidão à 
Drax Sports, que além 
de gerenciar a carreira do 

piloto, realizou a captação 
dos recursos de patrocínio 
que viabilizaram sua 
participação na Copa 
Tr u c k  2 0 2 1 .  “ E s t o u 
muito feliz em poder 
estar nas pistas por 
mais um ano. Até poucos 
dias atrás, não sabia 
se ia poder participar, 
e  q u e r o  a g r a d e c e r 
imensamente à Drax 
Sports por ter viabilizado 
toda a participação, por 
ter acreditado no meu 
trabalho e por ter me 
escolhido para ser o 
piloto”, afi rmou.
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Nação Esportes vai abrir 
as portas para muitos 
meninos da minha região, 
assim como abriu pra 
mim”, disse Iago Pereira.

Hoje pela manhã, o atleta 
foi aprovado nos testes 
físicos e já integra o grupo 
no treinamento da tarde, 
no CT Nação. 
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Equipe catarinense disputou a final contra o União Corinthians 

Pela equipe de Caxias do Sul, atleta jogará o Brasileiro de Aspirantes 
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Lucas Inácio/FCB

ESTÃO ABERTAS AS INSCRIÇÕES 
PARA AS ESCOLINHAS DA 
FUNDAÇÃO DE ESPORTES

DESTAQUE DA BASE DO NAÇÃO ESPORTES 
CANOINHAS, PAUL JOGARÁ PELO JUVENTUDE

INÍCIO DA SÉRIE B DO CATARINENSE PASSA 
PARA DIA 30 DE JUNHO

BLUMENAU É VICE-
CAMPEÃO DO CAMPEONATO 
BRASILEIRO DE BASQUETE

A s  e s c o l i n h a s  d a 
Fu n d a ç ã o  M u n i c i p a l 
de Esportes e Lazer do 
Governo de Canoinhas 
e s t ã o  d e  v o lt a .  C o m 
todos os cuidados que 
o momento exige. Estão 
abertas as inscrições para 
judô, futsal, vôlei e futebol. 
“O aluno interessado deve 
comparecer ao treino no 
local e horário indicado. 
Lá o professor orientará 
e organizará as turmas 
conforme a demanda”, 
explica o gestor da FMEL, 
J o c i m a r  J u b a n s k i .  É 
necessário usar máscara 
e no local haverá medidor 
de temperatura e álcool 
gel. ⠀⠀

As escol inhas são 
gratuitas. Com exceção do 
futebol, que será no estádio 
Ditão e no quartel (3ºBPM), 
todas as escolinhas serão 
no ginásio Melquíades 
P e r e i r a  d a  C r u z .  “ O 
Governo de Canoinhas está 
trabalhando com muita 

O atacante camaronês 
de 18 anos, Paul Henry, 
acertou seu empréstimo 
para o Juventude, equipe 
que disputa a Série A do 
Campeonato Brasileiro. 
Destaque nas categorias 
de base do Nação, o atleta, 
que também atua pela 
seleção de Camarões, foi 
cedido para a equipe sub-
23 do Ju, que estreia no 
Brasileiro de Aspirantes no 
início do próximo mês.

Em 2019,  o  atleta 
contabi l izou 39 gols 
marcados pelo sub-17 do 
Nação. Apenas no Citadino, 
foram 17, competição que 
terminou como artilheiro 
do torneio.

“Sempre acreditamos 
n o  P a u l  e  f i c a m o s 
muito felizes com essa 

O  C a m p e o n a t o 
Catarinense da Série 
B  2 0 2 1 ,  q u e  t e r á  a 
participação do Nação 
Esportes Canoinhas, 
terá início no dia 30 de 
junho. O adiamento foi 
concretizado na noite 
desta segunda-feira, 24, 
através de resolução da 
diretoria da Federação 
Catarinense de Futebol 
(FCF).  A previsão de 
e n c e r r a m e n t o  d a 

competição será no dia 
19 de setembro.

A mudança foi feita 
p a r a  a g u a rd a r  u m a 
resposta da Vigilância 
Sanitária da Secretaria 
de Estado da Saúde, 
sobre a possibilidade 
de alteração da portaria 
que exige, no seu artigo 
8, inciso XIX, que todos 
os atletas, membros de 
comissão técnica, equipe 
de arbitragem e demais 

p e s s o a s  q u e  fo re m 
trabalhar nos jogos, 
tenham que fazer testes 
para Covid, sendo RT-
PCR ou antígeno viral;

Com o adiamento 
do início da Série B, 
também foram adiados 
os inícios da Série C do 
Catarinense e da Copa 
Santa Catarina. A Série C 
e a Copa Santa Catarina 
iniciam no mesmo dia: 26 
de setembro.

Vôlei no Ginásio Melquíades Pereira da Cruz
Segunda: das 8h às 11h30 e das 13h30 às 16h30.
Terça: das 10h às 11h30 e das 13h30 às 16h30.
Quarta: das 10h às 11h30 e das 13h30 às 16h30.
Quinta: das 10h às 11h30 e das 13h30 às 15h.

Futebol
Segunda no quartel (3ºBPM). Das 9h às 11h e das 
14h às 16h.
Quarta no Ditão. Das 9h às 11h e das 14h às 16h.
Sexta no quartel (3ºBPM). Das 9h às 11h e das 14h 
às 16h.

Judô no Ginásio Melquíades Pereira da Cruz
Segunda das 13h30 às 16h30.
Terça das 8h às 11h30 e das 13h30 às 16h30.
Quinta das 8h às 11h30 e das 13h30 às 16h30.

Futsal no Ginásio Melquíades Pereira da Cruz
Terça das 8h30 às 10h.
Quarta das 8h30 às 10h.
Quinta das 8h30 às 10h e das 15h às 16h30.
Sexta das 8h30 às 10h.

O  F l a m e n g o 
B l u m e n a u  fo i  v i c e -
c a m p e ã o  B r a s i l e i r o 
de Basquete. A equipe 
catarinense disputou a 
decisão da competição 
nacional, neste sábado, 
22, na Arena Brusque, e 
foi derrotada pelo União 
Corinthians/RS por 80 
a 68. O MVP da final foi 
o pivô da equipe gaúcha 
Ralfi Ansaloni que anotou 
22 pontos, 6 rebotes e 
1 assistência. Já o MVP 
da competição foi o pivô 
João Pedro, da equipe 
b l u m e n a u e n s e  c o m 
14,1 pontos, 8,6 rebotes 
de média e atuações 
decisivas para levar o 
time à decisão. O bronze 
ficou com o Osasco que 
venceu o Botafogo no 
primeiro jogo do dia por 
77 a 72.

A decisão começou 
com um primeiro quarto 
avassalador da equipe 
gaúcha que chegou a 
liderar por 14 pontos. 
Porém, Blumenau aos 
poucos construiu a reação 
e tomou a liderança na 
m et a d e  d o  s e g u n d o 
período, com defesa forte 
e muita luta no garrafão 
adversário (total de 15 
rebotes ofensivos, sendo 
quatro do MVP João 
Pedro). Ainda deu tempo 
para o União Corinthians 
retomar a liderança e 
terminar o primeiro tempo 
à frente por 4 pontos.

A segunda etapa foi 
um jogo de ajustes em 
um verdadeiro show 
d o s  t é c n i c o s  A n d r é 
Germano (Blumenau) e 

Athos Calderano (União 
Cor inthians) .  A  cada 
reação que o Blumenau 
a m e a ç a v a ,  o  U n i ã o 
Corinthians respondia, 
com isso o placar variou 
entre 4 e 9 pontos até a 
metade do último período. 
Precisando da virada, os 
catarinenses investiram 
em arremessos de longe 
e infiltrações, esbarrando 
muitas vezes no pivô 
Ralfi, o MVP da partida. 
Do outro lado, a equipe 
de Santa Cruz do Sul 
movimentou bem a bola 
para achar brechas na 
defesa blumenauense, um 
jogo coletivo que resultou 
em 28 assistências ao 
longo da partida contra 15 
do rubro-negro. Com isso 
a vantagem aumentou 
na reta final de jogo, 
não dando tempo para a 
reação catarinense.

Mesmo com a tristeza 
do time após a derrota, 
o  p i v ô  J o ã o  P e d r o 
destacou o trabalho 
realizado em grupo e 
como a competição foi 
importante para ele e 
para os próximos passos 
do projeto. “Esse time 
foi  uma benção para 
mim, nunca me senti tão 
feliz na carreira quanto 
com esses caras, esse 
prêmio é um pedacinho 
para cada um, a gente 
queria o título, claro, mas 
sabemos que estamos no 
caminho certo, o trabalho 
foi muito bem feito e só 
temos a agradecer a 
quem correu junto”, falou 
em entrevista à CBB TV 
após o jogo.

seriedade no combate à 
covid-19, mas os serviços 
não podem parar. Estamos 
i nve s t i n d o  e m  o b r a s 
e  também em outras 

áreas como o esporte 
para garantir ainda mais 
qualidade de vida a nossa 
gente”, comenta o prefeito 
Beto Passos.

oportunidade que ele vai 
ter num clube de Série 
A .  E l e  é  m e r e c e d o r . 
O jogador chegou aqui 
com muito potencial . 

Lapidamos o talento e, 
agora, estamos cedendo 
para vôos maiores”, disse 
o presidente do Nação, 
Tiago Reis.
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A EXPOSIÇÃO DE ARTISTA 
TRESBARRENSE NO MAC RETRATA 

O CONTESTADO

MUSEU HISTÓRICO DE SANTA 
CATARINA PASSA POR RESTAURO 

AGENDA DAS LIVES

O 
M u s e u  d e  A r t e  d e 
C a n o i n h a s  ( M A C ) 
está recebendo uma 
ex p o s i ç ã o  c o m  a s 

obras do artista Agostinho 
Kryszyszyn, que retratam o 
Contestado.
Agostinho nasceu em Três 
Barras, na localidade São João 
dos Cavalheiros em 1963. 
Filho de Demétrio e Paulina 
Kryszyszyn, ele é formado em 
Artes Visuais pela Universidade 
do Contestado – Campus 
Canoinhas.
Desde criança percebeu o gosto 
pelo desenho, sendo incentivado 
pela primeira professora que 
escrevia em seus cadernos 
“você será um grande artista”. 
“Profecia ou destino, eu sou 
um artista! Grande ou qualquer 
outro adjetivo é uma questão 
de opinião, dos olhos da alma, 
daqueles que veem e sentem”, 
afirma o artista.

E
nquanto não reabre para 
visitação presencial do 
público, o Palácio Cruz 
e Sousa, sede do Museu 

Histórico de Santa Catarina, está 
passando por obras de restauro. 
Todo o assoalho em madeira 
do piso térreo, incluindo do 
auditório, está sendo lixado e 
envernizado, bem como o do 
terraço.
As estruturas em mármore, 
como banheiros, escadaria 
e  soleiras também estão 
passando por processo de 
polimento e renovação.
Do lado de fora, os caminhos 
em pedra no jardim estão 
sendo lavados e passando por 
manutenção. Uma rampa será 
construída em uma das entradas 
para melhorar a acessibilidade.
O  i n t u i t o  é  o fe re c e r  u m 
espaço com mais comodidade 
e visualmente mais bonito 
quando for reaberto. Esse tipo 
de manutenção do assoalho 

Obras de Agostinho Kryszyszyn 
retratam o Contestado 

Restauração está sendo feita enquanto o local segue fechado para a 
visitação 

28 DE MAIO

18h - FESTIVAL NÃO EXISTE, DA GOP 
TUN
Onde: YouTube

19h – MARINA PERALTA
Onde: YouTube

20h - GAL COSTA
Onde: YouTube

21h - MAURO SENISE QUARTETO
Onde: YouTube

29 DE MAIO

17h - OS BARÕES DA PISADINHA
Onde: YouTube

19h – LUÍSA LACERDA
Onde: YouTube

20h – JORGE & MATEUS + LEONARDO 
+ BRUNO & MARRONE + MARÍLIA 
MENDONÇA
Onde: YouTube

20h - ELBA RAMALHO
Onde: YouTube

30 DE MAIO

15h - BUENA VISTA, SOUL, JAZZ & 
BLUES FESTIVAL
Onde: YouTube
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Durante sua trajetória, 
exper imentou técnicas 
variadas de pinturas com 
guache, esmalte, óleo ou 
acrílica sobre tela, sendo 

a s  d u a s  ú lt i m a s  s u a s 
preferidas para executar suas 
composições.
“No tempo da vida que passa 
Agostinho deixa suas marcas 
e memórias através do ir e 
vir de pincéis que retratam 
i m a g e n s  d e  u m  p o v o 
contestado, participou de 
algumas exposições de arte, 
definidas por assim dizer: 
cerejas, na rotina incansável 
de transformar em cores 
a noite negra. ‘O visível só 
existe na luz da inspiração. 
Inpiração? Que deusa é essa 
que nos condena e liberta?”, 
indaga Kryszyszyn.

EXPOSIÇÃO

A exposição segue aberta ao 
público até o próximo dia 4 
de junho, no MAC, que fica 
localizado ao lado da Fundação 
Cultural de Canoinhas. 

não era realizado no espaço 
desde 1977 e colabora para a 
preservação do prédio que é 

um bem histórico catarinense. 
A previsão é concluir os 
trabalhos no mês de junho.
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SINOPSES DE 28 DE MAIO À 03 DE JUNHORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEXTA, 28 DE MAIO
Duca descobre Pedro e João 

escondidos na academia e manda eles 
irem embora. Nat desiste de contar a 
verdade sobre Heideguer para Duca. 
Cobra vê Nat e Duca saindo da fábrica 
e fotografa os dois. Gael e Dandara 
pensam um no outro com saudade. 
Heideguer manda Cobra apagar as 
fotos que fez de Nat e Duca. 

SEGUNDA, 31 DE MAIO
Orelha traça um plano para 

divulgar a banda Galera da Ribalta. 
Nando lamenta sua vida com Morgana. 
Heideguer exige que Nat descubra 
quando Duca encontrará Alan. A turma 
insiste para Karina participar do clipe 
da banda de Pedro. Nat conversa 
com Duca e Gael e Bianca se revolta 
contra o pai. Cobra tenta se desculpar 
com Jade e presenteia a menina, que 
o esnoba. 

TERÇA, 01 DE JUNHO
Cobra se declara para Jade. Cobra 

e Jade pegam os pertences de Bianca 
e a deixam sozinha na praia. Pedro se 
emociona com a gravação de Karina 
para seu clipe. Lucrécia descobre 
que está com câncer de mama e 
Edgard a apoia. Orelha e Morgana 
partem para o Japão. Bianca percebe 
que foi roubada e se desespera, mas 
Henrique a socorre. Jade desconfi a do 
comportamento de Lucrécia. 

QUARTA, 02 DE JUNHO
Edgard permite que Henrique 

participe de sua aula. Delma aprova o 
novo visual de Marcelo, sem saber que 
foi Roberta quem o ajudou. Jade e João 
implicam com Henrique. Sol afi rma que 
se vingará de Bárbara. Nat segue as 
orientações de Heideguer e pede que 
Duca apresse o encontro com Alan. 
Duca beija Nat, que se declara para o 
rapaz. Gael e Bete conhecem Henrique. 
Alan e Duca combinam um encontro 
para a entrega do dossiê contra a Khan 
e pedem que Nat fi que de fora. 

QUINTA, 03 DE JUNHO
Heideguer impede Lobão de ir até 

o local do encontro entre Duca e Alan. 
Lobão desconfi a de Nat e apreende o 
celular da namorada. Sol fi nge para 
Bárbara que desistiu de Wallace e 
dá falsas dicas para o namoro dos 
dois. Henrique avisa a Bianca que 
voltará para São Paulo e prepara uma 
surpresa romântica para a menina. 
Bárbara acaba provocando uma crise 
alérgica em Wallace e Sol comemora. 
Lobão descobre que Nat é a ex-
namorada de Alan. Edgard incentiva 
Lucrécia a contar a verdade sobre sua 
doença para Jade.

SEXTA, 28 DE MAIO
Celina discute com Lourenço e 

pede para ele se afastar. Iná exige que 
Laudelino converse com Lorena. Manuela 
fi ca intrigada com o comportamento de 
Rodrigo. Eva segue Ana ao vê-la sair com 
Rodrigo. Sofi a fala para Vitória que não 
quer mais jogar tênis. Jonas reclama com 
Cléber de sua nova secretária. 

SÁBADO, 29 DE MAIO
Celina conta para Nanda que 

Lourenço é o pai de Tiago. Renato compra 
um anel para Alice, enquanto Cícero 
presenteia a fi lha com um carro. Aurélia 
aceita namorar Wilson. Marcos comove 
Sofi a e Olívia com seu discurso durante 
a ceia de Natal. Eva pede para Rodrigo 
ajudá-la a montar um quarto para Júlia 
em sua casa. Eva afi rma a Iná que Ana 
conseguirá resgatar tudo o que perdeu, 
e que Manuela fi cará sem nada.

SEGUNDA, 31 DE MAIO
Iná e Lorena convencem Laudelino a 

ir ao médico. Rodrigo conta para Manuela 
que Eva foi procurá-lo para falar sobre 
o quarto de Júlia. Nanda e Francisco se 
despedem de Lui, que viaja a trabalho. 
Eva deixa Ana e Rodrigo sozinhos 
em casa. Jonas fica admirado com a 
efi ciência de Ângela. 

TERÇA, 01 DE JUNHO
Ana diz para Manu que Rodrigo 

foi uma paixão, mas que é parte do 
passado dela. Laudelino não revela a Iná 
as suspeitas de seu médico. Ana avisa 
a Lúcio que vai fazer o tratamento nos 
Estados Unidos. Celina se entristece 
ao saber que os pais de Tiago são 
indiferentes ao menino. 

QUARTA, 02 DE JUNHO
Rodrigo diz para Manu que a ama e 

que quer fi car com ela. Celina aconselha 
Lúcio a não se envolver demais com 
Ana. Alice pede para Cícero arrumar 
um emprego para Renato. Manuela 
desconfi a da explicação de Ana sobre sua 
vontade de sair do país. Vitória decide que 
Bárbara passará as férias com Marcos. 
Cícero reclama de ser “obrigado” a 
contratar Renato.   

QUINTA, 03 DE JUNHO
Alice se desaponta com Cícero por 

não empregar Renato. Manuela sai de 
casa. Ana procura Manuela. Iná tenta 
consolar Manuela. Rodrigo fala com 
Lourenço. Vitória avisa a Marcos que 
Bárbara passará as férias de janeiro com 
ele. Rodrigo tenta disfarçar o sofrimento 
na frente de Júlia. Dora fi ca tensa com a 
chegada de Marcos e Bárbara. Ana chega 
à casa de Iná e pede para conversar com 
Manuela.

SEXTA, 28 DE MAIO
Micaela se emociona com a reação 

de Bruno ao receber a notícia de sua 
viagem. Helena acusa Hugo de estar 
ajudando políticos corruptos. Lúcia 
não se intimida com a ameaça de 
morte feita por Dominique. Durante 
a discussão, Lúcia se ressente por 
ser mãe da advogada e por não poder 
contar a Renzo que é sua avó. 

SÁBADO, 29 DE MAIO
Dominique garante a Hugo que as 

testemunhas morreram em Cancun. 
Renzo avisa a Lúcia que convidará 
Alexia/Josimara para jantar. Dominique 
conclui que Luna sobreviveu ao furacão 
e entrou pro Programa de Proteção a 
Testemunhas. Após ser golpeado por 
Verônica, Gael recupera a consciência 
e avisa a Marlene e Bruno que a moça 
foi atrás de Micaela. Verônica ameaça 
Micaela com uma arma. 

SEGUNDA, 31 DE MAIO
Úrsula finge aceitar o namoro 

de Téo e Luna/Fiona. Kyra assume 
sua paixão por Alan. Alejandro pensa 
em procurar emprego no empório 
de Helena para tentar descobrir o 
paradeiro de Luna. Edu desconfia 
de que Lúcia saiba algum segredo 
de Dominique. Mário pede ajuda a 
Marlene para tentar encontrar Helena. 

TERÇA, 01 DE JUNHO
Zezinho desconfia que Alexia, 

Luna e Kyra estejam escondendo algo 
importante. Micaela resolve adiantar 
a viagem para os Estados Unidos e 
nomeia Bruno como gerente de seu 
restaurante. Úrsula pede a Vicky 
informações sobre Luna/Fiona. Kyra 
avisa a Alexia que Zezinho nunca irá 
perdoá-la quando descobrir que ela 
está trabalhando para Renzo. 

QUARTA, 02 DE JUNHO 
Alexia mente para Zezinho e diz 

que o traiu para ele aceitar o término 
do namoro. Junior desconfi a de que 
Alexia/Josimara esteja mentindo 
para ajudar Renatinha a conquistar 
o empresário. Dominique garante 
a Edu que Renzo não sabe que 
Luna sobreviveu. Pancho informa a 
Dominique o restaurante onde Mário 
trabalha.

QUINTA, 03 DE JUNHO
Renatinha despista Rafael, para 

dar tempo de Kyra fugir. Marlene 
convence Bruno a deixar Gael trabalhar 
no restaurante. Rafael fi ca intirgado e 
volta a ter manias deixando Renatinha 
irritada. Bel oferece apoio a Zezinho. 
Ermelinda discute com Alexia por ela 
ter magoado Zezinho.

SEXTA, 28 DE MAIO
José Alfredo elogia o bufê e decide 

cumprimentar Vicente.  Enrico f ica 
transtornado com Cláudio e Beatriz defende 
o marido. Cláudio afi rma que processará 
Téo. Vicente marca um encontro com 
Cristina. Lorraine conta para Ismael que 
engoliu uma joia. Magnólia e Severo são 
fl agrados roubando comida da festa. José 
Alfredo insiste para Vicente comemorar 
com ele o sucesso de sua festa. 

SÁBADO, 29 DE MAIO
Maria Marta observa o local onde 

Sebastião Ferreira foi enterrado. Magnólia 
e Severo fi cam furiosos com a notícia de que 
não podem vender o apartamento de Maria 
Ísis. Tuane vai à casa de Elivaldo buscar 
Victor. Xana, Juliane e Naná desconfi am 
de Vicente. Ismael tenta obrigar Lorraine 
a devolver o anel que roubou. Antoninho 
chega para levar Xana à festa das crianças. 

SEGUNDA, 31 DE MAIO
Juliane samba ao lado de Xênia, que se 

irrita com a rival. Ismael afi rma a Lorraine 
que devolverá o anel que ela engoliu. Téo 
manda Érika procurar Leonardo. Enrico 
se recusa a falar com um cliente do 
restaurante. Merival aceita processar Téo 
em nome de Cláudio. O homem misterioso 
leva Maria Marta de volta para a caverna 
de onde ela tirou o diamante cor-de-rosa. 

TERÇA, 01 DE JUNHO
José Alfredo aprecia a foto do Monte 

Roraima. Maria Marta destrata o piloto do 
helicóptero. Antoninho agradece a Xana 
pela festa. Maria Ísis vai à casa de seus 
pais. João Lucas decide seguir Maria Ísis. 
Reginaldo avisa a Karina que está voltando 
para casa. Jurema e Tuane pensam em 
investigar o marido. Maria Marta e Maurílio 
descem o Monte Roraima juntos. Enrico 
elogia Vicente e todos se surpreendem. 

QUARTA, 02 DE JUNHO
José Alfredo se surpreende com o 

pedido que Ismael faz por ter devolvido o 
anel. Mário Sérgio se interessa pela história 
e entrevista Ismael. Maria Marta observa 
o diamante cor-de-rosa. Fernando implora 
que Cora o ajude a reatar com Cristina. 
Jurema alerta a Tuane que Reginaldo pode 
não voltar mais. Xana incentiva Juliane a 
pedir uma pensão para Júnior. Cora fala 
do telefonema de Fernando para Cristina. 

 QUINTA, 03 DE JUNHO
Maria Marta enfrenta Danielle e José 

Pedro convence a esposa a permanecer na 
mansão. Maria Marta guarda o diamante 
cor-de-rosa em seu cofre. Amanda recebe 
dinheiro de Maria Marta como parte de seu 
acordo. Cora alerta Cristina sobre Fernando. 
Naná descobre que Ismael mentiu para 
proteger Lorraine. Fernando observa 
Cristina e Vicente juntos. 

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30
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RECEITA

INGREDIENTES:
• 1 kg de carne moída
• 5 colheres de sopa de óleo
• 1 cebola grande ralada
• 5 dentes de alho amassados
• 2 pacotes de Doritos (grande)
• 200 g de queijo cheddar (aquele de 

bisnaga)
• 1 colher e 1/2 de sopa bem cheias de 

pimenta chilli
• 3 colheres de sopa de molho inglês
• Sal e temperos como ervas fi nas, 

manjerona e outros, a gosto

Áries
I m p r e v i s t o s 
podem afetar seus 

c o m p r o m i s s o s  d e 
trabalho. A partir de quarta-
feira, o eclipse Lua Cheia 
recomenda atenção extra 
com provas, viagens ou coisas 
fora da sua rotina. Na paixão, 
Vênus e Netuno armam 
treta e avisam que convém 
desconfi ar de conversa mole. 

Touro
Tenha cautela com 

d i s p u t a s  e  s a i a s 
justas com a chefi a. O 

lado fi nanceiro pode ter altos 
e baixos de quarta-feira em 
diante e convém pisar no freio 
com dinheiro. A saúde pede 
disciplina a partir do dia 27 
e nem o amor escapa de zica. 
Pegue leve no sentimento de 
posse se quiser passar dias 
tranquilos com o par.

Gêmeos
O  S o l  e l ev a  s u a 
e n e r g i a  f í s i c a , 

mental e coloca você 
no centro das atenções, mas 
outros astros aprontam e 
aconselham a fi car esperta. 
Saturno aponta risco de 
contratempos nos estudos, 
dissabores com pessoas de 
outras cidades ou atraso em 
recurso que espera receber. 
Mas Vênus ilumina a sua boa 
estrela na paquera.

Câncer
A Lua Cheia revela que 

é hora de cuidar do seu 
organismo e fi car longe de 

excessos. O trabalho também 
exige mais foco, mas o período 
pode ser bom para avaliar e 
desapegar de planos que não 
têm futuro. Instabilidades vão 
rolar na paquera e há risco 
de experimentar uma torta de 
climão com a turma de casa e 
o mozão.

Leão
O Sol deixa seu signo 
no centro das atenções 

do je it inho que você 
gosta! Mas Saturno pede 
cautela redobrada com os 
compromissos de trabalho e 
parcerias. O cenário astral da 
semana também recomenda 
mais jogo de cintura no 
departamento amoroso e 
tanto o romance quanto a 
paquera podem enfrentar 
altos e baixos.

Virgem 
É provável que você 
p r e c i s e  r e t o m a r 

assuntos do passado ou 
resolver perrengues com 
quem estima, mas isso pode 
te ajudar a superar algo 
de vez e tocar a vida com 
mais leveza. Por outro lado, 
Saturno retrógrado no dia 
24 pede zelo com a saúde e 
o trabalho. 

Libra
O eclipse total da Lua 
Cheia pede atenção 

nas conversas: aja com 
discrição e evite comentários, 
pois há risco de se envolver em 
fofocas. Se você estuda online, 
não descarte imprevistos. 
A paixão oscila durante a 
semana, mas melhora super 
no sábado e você pode se 
animar nos papos com um 
crush de outra cidade.

Escorpião
Saturno retrógrado 

avisa que será preciso 
agir com paciência para 

mudar o que não caminha 
bem. A vida familiar inspira 
atenção e o lado financeiro 
não fi ca atrás. Sua seducência 
estará bombando, mas nada 
garante que as coisas rolem 
do jeito que você espera. Use 
sua percepção para descobrir 
qual é a do crush.

Sagitário
Saturno pode atrasar 
a l g u n s  d o s  s e u s 

interesses, principalmente 
l igados ao dinheiro. Sua 
c o m u n i c a ç ã o  c o m  a s 
pessoas pode ser alvo de mal-
entendidos, por isso, mostre 
clareza e não deixe nada no 
ar. Altos e baixos no amor, 
então, a recomendação é não 
misturar papos de família com 
a intimidade do seu romance.

Capricórnio
Saturno fi ca retrógrado 
na sua Casa da Fortuna: 

use a disciplina para 
lidar com dinheiro. A Lua 

pede para olhar com carinho 
para suas emoções. É hora 
de prestar mais atenção nos 
avisos das suas emoções, do 
seu sexto sentido e cuidar 
bem da sua saúde. s.

Aquário 
A Lua forma um eclipse 
total e revela que seus 

planos e objetivos podem 
precisar de um choque de 
realidade. Não convém se 
entusiasmar muito com o 
que ainda não está em suas 
mãos, ainda mais no trabalho. 
Nos assuntos do coração, 
mesmo com sua simpatia 
e seu charme irresistível, 
há risco de chateações na 
paquera.

Peixes
S a t u r n o  i m p õ e  u m 
ritmo mais lento em 

seus projetos. O convívio 
social e as amizades passam 
p o r  t r a n s fo r m a çõ e s  e 
dependem de você encontrar 
alternativas para restabelecer  
os contatos. Na paquera, sua 
insegurança e o receio de se 
magoar atrapalham: confie 
em seus encantos e não tenha 
medo de ser feliz.

CRUZADAS

S
O

L
U

Ç
Õ

E
S

Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.

NACHOS MEXICANOS

OBTUÁRIO
Falecimento da Sra. Marli de Fátima 
Gomes, com a idade de 62 anos, 
ocorrido dia 23/05/2021 em Gaspar.
Seu corpo foi velado na Capela 
Mortuária São José.
O seu sepultamento ocorreu dia 
24/05/2021, seguindo para o 
Cemitério Municipal de Canoinhas.
Deixa esposo, 03 fi lhos, 03 netos e 
demais familiares. 

Faleceu na quinta-feira 27/05/2021, 
o Sr. Rivadavia Riske com 82 anos 
de idade.
Mais conhecida por  RIVA RISKE
Deixa enlutados, esposa, 07 fi lhos, 
netos, bisnetos, tataranetos e demais 
familiares e amigos. 
O velório ocorreu dia 27/05/2021 
na Sala de Velórios da Igreja São 
Francisco, de onde saiu o féretro para 
o Cemitério da Divisa.

Faleceu na terça-feira 25/05, a Sra. 
Jacira Corrêa Silva com 73 anos de 
idade.
Mais conhecida por DONA CIROCA
Deixa enlutados, filhos, netos, 
bisnetos e demais familiares e amigos 
O velório ocorreu na Sala de Velórios 
do Bairro São Crisóvão, de onde saiu 
o féretro para o Cemitério Municipal 
de Três Barras.

No último sábado, 22, 
Canoinhas se despediu 
d e  u m  d o s  m a i s 
queridos comerciantes 
do município. Sr. Nelvio 
Wisnievski, proprietário 
da Wisnievski Autopeças. 
Ele era conhecido por sua 
simpatia no atendimento 
aos clientes, aos quais 
se referia como “Mestre”. 
Sr. Nelvio tinha 84 anos e 
deixou cinco fi lhas, cinco 
netos e demais familiares. 
Nossos sent imentos 
à família e a equipe da 
Wisnievski Autopeças.

Nelvio Wisnievski
(Mestre)

 1937      2021

Falecimento da Sra. Neuzeli 
Beyrsdorff Olsen, com 52 anos 
de idade. Seu corpo foi velado dia 
24/05/2021 na Capela do cemitério 
de Três Barras. Seguindo para o 
cemitério de Três Barras .
Deixa: Esposo, 01 fi lha e 01 neto .

MODO DE PREPARO

• PARA O SOUR CREAM:
• 1 caixinha de creme de leite (o de 

caixinha é menos consistente, por 
isso é melhor)

• 1 pote de cream cheese
• 2 colheres de sopa de vinagre branco
• Suco de 1/2 limão

• Para o preparo do sour cream, bata 
no liquidifi car o creme de leite, o 
cream cheese, o vinagre e o limão.

• Reserve.
• Coloque numa panela o óleo a 

cebola e o alho e doure, em seguida 
acrescente a carne moída e frite bem.

• Então coloque os temperos do seu 
gosto, o sal, o molho inglês e a 
pimenta chilli.

• Depois de preparada a carne, forre 
uma travessa com o doritos, coloque 
a carne por cima, depois o sour cream 
e por último o queijo cheddar.

• Coloque no forno por cerca de 15 
minutos numa temperatura de cerca 
de 180º graus.

• Está pronto.
• É uma comida apimentada, deliciosa! 

Não esqueça, o segredo da receita 
é a pimenta chilli, que é uma iguaria 
mexicana.
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OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Esta foto de Curt Uhlig pode ser dos anos 1940 e acredito que mostre pessoas da família 
Seleme de Canoinhas. Alguém possui informações? 

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

ALGUÉM PRECISA DE VOCÊ

BATIZADO DE JOVENS E ADULTOS

1ª GEADA DE 2021

V
ocê já ouviu muitas 
vezes que ter um 
a m i g o  é  c o m o 
possuir um tesouro. 

É bem verdade. Mas consiga 
deter o seu pensamento na 
importância de ser um amigo 
fi el; no que isto representa de 
enorme potencial de riqueza 
interior .  Você,  podendo 
fazer tanto bem ao seu 
semelhante, tornando-se 
verdadeiro amigo, sobretudo, 
quando ele não tem nada 
mais a lhe oferecer e tem 
t a n t o  p a r a  l h e  p e d i r . . . 
Pense em como você pode 
emprestar a Deus as suas 
forças espirituais e materiais, 
físicas e mentais, para que 
Ele, por seu intermédio, 
ajude alguém... Há pessoas 
caladas que precisam de 
alguém para conversar. Há 
pessoas tristes que precisam 
de alguém que as conforte. 
Há pessoas tímidas que 
precisam de alguém que 
as ajude a vencer a timidez. 
Há pessoas sozinhas que 
precisam de alguém para 
brincar. Há pessoas fortes 

que precisam de alguém que 
as faça pensar na melhor 
maneira de usar sua força. 
Há pessoas habil idosas 
que precisam de alguém 
que as ajude a descobrir a 
melhor maneira de usar sua 
habilidade. Há pessoas que 
julgam que não sabem fazer 
nada e precisam de alguém 
que as ajude a descobrir 
o quanto sabem fazer. Há 
pessoas apressadas que 
precisam de alguém para lhe 
mostrar tudo o que não tem 
tempo para ver. Há pessoas 
impulsivas que precisam 
de alguém que as ajude a 
não magoar os outros. Há 
pessoas que se sentem de 
fora e precisam de alguém 
que lhes mostre o caminho 
da entrada. Há pessoas que 
dizem que não servem para 
nada e precisam de alguém 
que as ajude a descobrir 
como são importantes. 
Concluindo: A gentileza nunca 
é desperdiçada. Mesmo que 
não produza efeito em quem 
recebe, pelo menos benefi cia 
quem dá.

FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

O amanhecer da última terça-feira, 25, foi de muito frio e geada em Canoinhas. Confi ra algumas 
fotos da primeira geada de 2021 na região. 

No domingo, 23, aconteceu na igreja Matriz Cristo Rei, em Canoinhas, o batizado de jovens 
e adultos. O momento foi de muita fé e emoção para os novos batizados. A celebração foi 

realizada pelo padre Miguel Dobrychtop. 
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SERVIÇOS

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA OU 
CUIDADORA DE 
IDOSOS  POSSUI 
REFÊRENCIAS FONE: 
47 9 9759 1699 FALAR 
COM VERA

PROCURO EMPREGO, 
PARA PEDREIRO COM 
ÓTIMAS REFERÊNCIAS, 
FONE: 47 9 8836 2945 
FALAR COM JOÃO 

PROCURO TRABALHO 
DE GERENTE 
PARA LOJA, TENHO 
EXPERIÊNCIA, FONE: 
(11) 9 5194 - 5438 
FALAR COM IRIS 

CUIDADORA DE 

IDOSOS TENHO 
REFERÊNCIAS, 
DISPONIBILIDADE DE 
SEGUNDA À SEXTA, 
FONE: (11) 9 5194 - 
5438 FALAR COM IRIS 

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS
Valor R$ 100,00 em 
ótimo estado. Fone: 47 

9 8426-9119  

VENDE-SE 1 BICICLETA
Montanbaik R$ 120,00 
Fone: 47 9 8426-9119

VENDE-SE PONTO 
COMERCIAL
Rio D’Areia do Meio, 
Aceito proposta, Valor 
R$ 70.000,00 Fone: 47 

9 9647-7627 falar com 
Marcelino

VENDE-SE FILHOTES 
DE BOXER ALBINOS 
FONE: (47) PROCURO 
EMPREGO
DE DIARISTA
Interessados entrar 
em contato com 
Marici Fuck. Possuo 

experiência. Telefone/; 
(47) 9 9232-4427 

PRECISO DE 
DOMÉSTICA
Que durma no emprego 
que seja sozinha. 
Interessados 
comparecer no 
endereço R. Benjamin 
Constant 578.

NOVO ENDEREÇO

/unimedcanoinhas @unimedcanoinhas

Rua 12 de Setembro, 760 - Centro de Canoinhas

ASCOM/REDAÇÃO
Planalto Norte

PLANALTO NORTE ENFRENTA O 
PIOR MOMENTO DA PANDEMIA

R$ 300 MIL PARA RENOVAÇÃO 
DE FROTA DA SAÚDE

Segundo dados da Macro 
Regional de Saúde do Planalto 
Norte/Nordeste, dos 44 leitos 
disponíveis para pacientes com 
Covid-19, 43 estão ocupados, 
o que representa em torno de 
97,73% no índice de ocupação nas 
unidades de saúde.

As informações indicam 
também, que quatro pacientes 
se encontram a espera de vagas 
nas unidades de terapia intensiva 
para tratamento da doença.

A Amplanorte, informou que 
seguirá prestando assessoria 
técnica aos munic íp ios no 
enfrentamento da pandemia, 
com o  trabalho real izado 
pela coordenação de políticas 
públicas de saúde, por meio do 
coordenador Ricardo Nestor 
de Paula. “Sempre estaremos 
buscando defender e atender 
os interesses e demandas da 
região. Para saber mais sobre os 
eventos e ações que acontecem 
na Associação dos Municípios 
do Planalto Norte, continue 
acompanhando as mídias da 
associação”.

BOLETINS

C o n f o r m e  o s  d a d o s 

mais  recentes  d ivulgados 
pelos municípios, a situação 
da pandemia na região no 
momento se encontra assim: 
Três Barras, já teve 1.735 casos 
confirmados, destes 1.554 já 
estão recuperados. Na última 
semana, Três Barras registrou 
um óbito, chegando a 48 óbitos 
por covid-19.

Major Vieira, já teve um 
total de 372 casos confirmados, 
destes 312 já estão recuperados. 
Seis pessoas já perderam a vida 
para covid-19 no município, no 
mesmo boletim, foi informado 
que 173 casos são monitorados 
em Major Vieira.

Canoinhas também registrou 
óbitos ao longo da última semana, 
chegando a 96, no total. 5.215 
casos já foram confirmados no 
município, destes, 4.724 já estão 

recuperados, e segundo boletim 
da manhã de ontem, quinta-feira, 
27, 395 casos estavam ativos.

O município de Irineópolis 
já registrou no total 457 casos, 
destes, 411 já estão recuperados, 
e 10 pessoas já faleceram de 
covid-19.

Em Papanduva, já foram 
registrados um total de 1.382 
casos de covid-19, destes, 1.250 
já estão recuperados. 36 pessoas 
já perderam a vida para covid-19 
no município.

Em Bela Vista do Toldo, 
316 casos já foram confirmados 
segundo o últ imo bolet im 
d ivulgado pela  Secretar ia 
M u n i c i p a l  d e  S a ú d e .  2 57 
pacientes já estão recuperados, 
75 são monitorados e três 
pessoas já faleceram vítimas da 
covid-19 no município.

Durante a semana, o município de Canoinhas informou que 
recebeu uma verba no valor de R$ 300 mil, destinados pelo Senador 
Jorginho Mello, para renovação da frota da saúde do município. 
Participaram do ato de entrega os vereadores Maurício Ziermann 
e Gil Baiano e os secretários Mario Renato Erzinger e Diogo Seidel, 
o prefeito Beto Passos e o vice Renato Pike.

SAÚDE
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À PEDIDO

DIVERSOS
VENDE-SE ESTOQUE DE 
ROUPAS DE INVERNO, 
SEMI-NOVO R$ 5,00 A 
PEÇA 47 9 8426-9119 

VENDE-SE FOGÃO 
ELÉTRICO COM DUAS 
BOCAS, PARA MESA 
FONE: 47 9 8426-9119

VENDE-SE MESA DE 
SINUCA OFICIAL, 1,40 
X 2,44M CONTATO 
WHATSAPP 47 9 9602-
2291 

VENDE-SE LAVA-
LOUÇAS,  WHATSAPP 47 
9 9602-2291

VENDE-SE LENHA DE 
EUCALIPTO SECA 9 
9655-9871 

VENDE-SE CASA NO 
BAIRRO CAMPO DA 
ÁGUA VERDE, EM 

ALVENARIA COM SALA 
COMERCIAL NA FRENTE 
E MORADIA ATRÁS 
RUA: BENTO DE LIMA 
190 COM ASFALTO 
R$200MIL WHATS: 
47 9 9906 1525 OU 9 
88211738 

VENDE-SE OU TROCA-
SE CASA NO BAIRRO 
ÁGUA VERDE RUA 
SERGIO GAPISK POR 
CASA EM JOINVILLE 
FONE: 9 9616 7854 

VENDE-SE TERRA PARA 
CONSTRUÇÃO FONE: 
3622 4321 OU 9 9966 
0190

ALUGA-SE SALA 
COMERCIAL EM 
ALVENARIA, 90 M² NA 
RUA NAZIR CORDEIRO 
389.
TRATAR COM YVAN NO 
TELEFONE 3624 1321.

VENDE-SE PALIO 
FIRE ANO 2003 EM 
EXCELENTE ESTADO 
DE CONSERVAÇÃO
R$ 8990,00 - TRATAR 
FONE 47.9.89193005

VENDE-SE FORD 
FIESTA SEDÃ 1.0 FLEX 
ANO 2008 - CARRO DE 
UM UNICO DONO
COMPRADO NA 
GINAMBO FORD 
CANOINHAS, COM 71 
MIL KM ORIGINAIS.
R$ 18 MIL REAIS 
-  TRATAR FONE: 
3622.7175. 

VENDE-SE TERRENO 
COM 1.600M² NO 
BAIRRO TRICOLIN, 
PODENDO TAMBÉM 
SER DIVIDIDO EM 
DOIS LOTES DE 800M². 
LOCALIZADO EM 
ÁREA DE GRANDE 
VALORIZAÇÃO, COM 
VISTA PRIVILEGIADA 
PARA A CIDADE. 
CONTATO  PELO 
WHATSAPP 47 99696 
2010

TROCA-SE CASA 
MAJOR VIERA 
POR OUTRA EM 
CANOINHAS, CONTATO 
47 99922-4023 FALAR 
COM JOSINEI

VENDE-SE CASA NA 
CIDADE DE RIO DO SUL 
TRATAR FONE: 47 9 
9741 8773

VENDO TERRENO 
URBANO -AREA 
404,96M² RUA 12 DE 
SETEMBRO, CENTRO 
FONE: 47 9 9772-8953 

VENDO 03 RODAS 
DE TOYOTA 
BANDEIRANTES ARO 
16 06 FUROS VALOR 
R$800,00, ÓTIMO 
ESTADO, TRATAR 
PELO FONE 3622-0420 
OU (47) 9 8885-0690 
REINALDO 

VENDO 50 CALÇAS 
FEMININAS R$50,00 

VISTA DO TOLDO-SC. 
4,3 ALQUEIRES, COM 
REDE DE ENERGIA. 
PRÓPRIO PARA 
REFLORESTAMENTO 
OU PLANTIO DE 
FUMO. ACEITO LOTE 
EM CANOINHAS, OU 
CARRO COMO PARTE DE 
PAGAMENTO. TRATAR 
COM JOÃO - 41 9 9926-
6727 WHATS OU 47 9 
9607-8970

PARABENIZAÇÃO
Vou por meio deste importante semanário de circulação 

regional no Planalto Norte catarinense, parabenizar o 
conceituado médico ortopedista, doutor Antônio Mauro de 
Rodrigues Aguiar. 

Na qualidade de médico, o doutor Antônio Mauro de 
Rodrigues Aguiar, iniciou a construção do novo Hospital Santa 
Cruz de Canoinhas (ala moderna).

O doutor Antônio Mauro de Rodrigues Aguiar cumpriu 
mandato de vereador, entre 1989 e 1992 em Canoinhas-SC. 

Depois assumiu duas suplências como deputado estadual, 
foi eleito em 2006, e reeleito em 2010. Representando a região 
no parlamento catarinense. 

Outrossim: 
Nosso dever é ser útil à sociedade civil organizada

Atenciosamente: 
Isaias Correa da Silva.
Leitor assíduo do conceituado jornal Correio do Norte. 

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Em meio ao processo de transformação digital, o 
Sicoob adaptou o aplicativo Sicoob Moob para transmi-
tir as tradicionais assembleias aos associados e permi-
tir votações eletrônicas. "Pessoas que hesitavam em 
participar presencialmente hoje conseguem participar 
virtualmente das principais decisões da cooperativa", 
disse o diretor de Tecnologia de Informação do Sicoob, 
Antônio Vilaça Júnior. 

Rede Catarinense de 
Notícias - Recentemente, 
houve uma reunião com 
o ministro da Infraestru-
tura, Tarcísio de Freitas, 
para tentar trazer mais 
recursos para o Estado. 
Como foi o encontro?

Mario Aguiar - O im-
portante foi a união do Fó-
rum Parlamentar na busca 
por uma resposta para o 
corte que houve. Temos um 
resultado positivo que foi 
a promessa de finalizar a 
BR-285. O ministro mos-
trou a dificuldade que seu 
Ministério tem de realizar 
as obras já que o orçamento 
é de apenas R$ 5,5 bilhões 
para todo o país e para 
todos os modais, e solicitou 
que a bancada catarinense 
pudesse usar as emendas 
para rodovias. O que ficou 
claro é a incapacidade deste 
governo e dos próximos 
em atender às demandas de 

Santa Catarina. Nós motra-
mos a necessidade de ter 
um banco de projetos para 
o Estado para que possam 
sair investimentos priva-
dos. Foi uma reunião im-
portante. Esperamos que 
haja um olhar mais atento 
para Santa Catarina. 

RCN - Aqui no Estado 
tem a discussão sobre os 
recursos estaduais às BRs. 
Qual a avaliação sobre 
essa pauta?

Aguiar - Desde o início 

nós fomos favoráveis, mas 
colocamos que deveria ha-
ver uma compensação do 
governo federal, talvez pela 
redução da dívida que o Es-
tado tem com a União. Nós 
achamos o investimento 
fundamental: haverá um 
retorno muito rápido para 
a economia e recuperação 
em termos de impostos. 

RCN - A Fiesc divul-
gou uma atualização 
dos dados de confiança 
do empresário em maio. 

Houve aumento. Qual a 
razão deste otimismo?

Aguiar - O mundo todo 
vive um momento de in-
certeza por conta da pande-
mia. Certamente o espírito 
empreendedor catarinense 
garante que Santa Catarina 
tenha níveis maiores do 
que a média nacional. O 
otimismo é importante e 
reflete na intenção de inves-
tir, que é fundamental para 
o crescimento.

RCN - O senhor vê essa 
confiança acompanhan-
do a melhora e piora da 
pandemia? Como avalia o 
combate feito no Estado?

Aguiar - Eu queria fazer 
um referência ao procedi-
mento do governo de ouvir 
a sociedade sobre qual a 
melhor maneira de enfren-
tar a pandemia. O governo 
tem discutido com o setor 
produtivo. Hoje nossos 
casos ativos estão estabili-

zados, mas é um número 
preocupante. Temos que 
aumentar o controle, a 
informação para a socieda-
de, e manter os protocolos 
de segurança. A gente sabe 
que há um cansaço da po-
pulação, mas os cuidados 
devem ser mantidos. 

RCN - Na economia, o 
dólar segue alto, há uma 
alta nos juros e a inflação 
também está em patamar 
elevado. Isso preocupa o 
setor?

Aguiar - A desvaloriza-
ção do real ocorreu, mas 
começou a ter uma valori-
zação agora. Ela favorece 
muito os exportadores, mas 
as importações encare-
cem a nossa produção. 
Seria melhor uma pequena 
recuperação da moeda. Isso 
depende de uma estabilida-
de política e da aprovação 
das reformas. Da mesma 
forma, os juros foram 

colocados para evitar o 
crescimento da inflação. A 
gente tem um histórico de 
inflação bastante preocu-
pante e que trouxe grandes 
prejuízos notadamente 
para as classes menos pri-
vilegiadas. Temos que ter 
medidas de combate.

RCN - Falando em 
estabilidade política, aca-
bamos de passar por um 
processo de impeachment. 
Como o senhor viu esse 
impasse?

Aguiar - O processo 
de impeachment trouxe 
prejuízos enormes para o 
Estado. Gerou insegurança, 
houve instabilidade, houve 
troca de secretariado. Isso 
pode ter impedido inves-
timentos em Santa Cata-
rina, a vinda de empresas. 
Certamente os projetos 
não tiveram o andamento 
adequado. Felizmente esta 
questão está equacionada.
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A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

Em abril a Companhia 
de Gás de Santa Catarina 
(SCGÁS) atingiu a marca 
de 16 mil residências abas-
tecidas com gás natural e 
até o final de 2021 projeta 
conectar mais 2,6 mil no-
vas unidades. A ampliação 
representa um aumento de 
16%. No ano passado, qua-
se 1,5 mil unidades foram 
conectadas. O crescimento 
é fruto do investimento 
da Companhia a fim de 

ampliar o atendimento e 
da aproximação com cons-
trutoras, que conectam 
novos apartamentos à rede 
encanada de gás. Segundo 

dados do mês de abril, 
16.136 residências em nove 
municípios catarinenses 
possuem fornecimento 
do insumo. Esse número 
representa 93,5% de todos 
os pontos de atendimento 
da SCGÁS no Estado. Até 
2025, a distribuidora pro-
jeta atender mais de 35 mil 
unidades residenciais em 
Santa Catarina. Para isso, 
serão destinados cerca de 
R$ 8,5 milhões.

RCN/ARQUIVO

ALERTA
"Nós iremos enfren-

tar momentos muito 
ruins nas próximas 
semanas, com aumento 
já percebido do número 
de casos que já estão se 
refletindo na ocupação 
de leitos de UTI Covid", 
disse o secretário de 
Estado da Saúde, André 
Motta Ribeiro. O alerta 
para uma terceira onda 
da doença já foi dado 
e preocupa técnicos da 
saúde do Estado. 
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''Esperamos um olhar mais atento para SC"
Em entrevista, presidente da Federação das Indústrias de SC (Fiesc), Mario Aguiar, fala sobre infraestrutura, pandemia, e impeachment 

Aproximação com o associado
DIVULGAÇÃO/SICOOB

Alta de 16% para o mercado residencial
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